
E’ morto nella tarda serata di domeni-
ca il cantante Michele Merlo, 28 anni,
già concorrente di X Factor e di Amici.
Era ricoverato nel reparto di terapia
intensiva dell’Ospedale Maggiore di
Bologna dopo essere stato colpito,
nella notte tra giovedì e venerdì, da
un’emorragia cerebrale scatenata da
una leucemia fulminante e sottoposto
a un delicato intervento chirurgico. Le
condizioni di Merlo, in arte Mike Bird,
erano peggiorate nel corso delle ore.

“Michele - ha fatto sapere la famiglia in
una nota - si sentiva male da giorni e
mercoledì si era recato presso il pronto
soccorso di un altro ospedale del bolo-
gnese che, probabilmente, scambiando
i sintomi descritti per una diversa,
banale forma virale, lo aveva rispedito
a casa. Anche durante l’intervento
richiesto al Pronto soccorso, nella sera-
ta di giovedì, pare che lì per lì non
fosse subito chiara la gravità della
situazione. Michele è stato colpito da

una severa forma di leucemia fulmi-
nante con successiva emorragia cere-
brale”. L’Ausl di Bologna, “sentita
anche la famiglia, sta ricostruendo la
vicenda a partire dal primo accesso del
giovane all’Ospedale di Vergato, avve-
nuto nel pomeriggio di mercoledì 2
giugno, e dove risulta essere stato visi-
tato dal medico di continuità assisten-
ziale” ed è in corso “la ricostruzione
puntuale del soccorso in emergenza
avvenuto il giorno successivo che ha

condotto all’intervento e al ricovero in
rianimazione”. La direzione ha dato
“mandato al risk manager aziendale di
procedere ad attivare l’iter per un
audit di rischio clinico”. Questo è
quanto comunicato dall’Ausl su
Michele Merlo, esprimendo anche
“vicinanza e cordoglio alla famiglia”.

Uccide la mamma e la vicina
Fuggendo investe dei ciclisti
Duplice omicidio: raptus di follia per un 35enne di Trevignano

Ignoti i motivi che avrebbero scatenato la furia dell’uomo con problemi
di tossicodipendenza. Per ucciderle potrebbe aver utilizzato un bastone

servizio a pagina 12servizio a pagina 15

Iole Boncoraglio, quarantacinque anni, è morta
caduta dalla moto guidata da un uomo in un
incidente stradale sul Grande Raccordo
Anulare di Roma, avvenuto nel pomeriggio di
domenica scorsa. Lo schianto si è verificato in
carreggiata esterna all’altezza dell’uscita 32 di
via della Pisana. Da quanto si apprende, pare
che si tratti di un incidente autonomo, in cui
non sono rimasti coinvolti altri veicoli. La noti-
zia della scomparsa improvvisa di Iole si è dif-
fusa in breve tempo a Santa Marinella,
Comune del litorale della provincia a Nord di
Roma, dove la donna viveva insieme alla fami-
glia, che è originaria della Sicilia. Iole faceva la
commessa prima a Civitavecchia, poi a Parco
Da Vinci, volontaria molto attiva nel territorio,
facente parte dell’associazione ‘Gli amici di
Flavia Onlus’, che si occupa di raccogliere
fondi per i bambini malati di tumore. Lascia
due figli piccoli, un maschio di sette e una fem-
mina di tredici anni. A dare l’allarme gli auto-
mobilisti di passaggio, che preoccupati delle
condizioni delle persone rimaste coinvolte nel
sinistro, hanno chiamato il Numero Unico
delle Emergenze 112 e chiesto l’intervento
urgente di un’ambulanza. Sul posto, ricevuta
la segnalazione, sono arrivati il personale sani-
tario e gli agenti della polizia stradale, per i
rilievi di rito. Al momento non è nota l’identi-
tà del conducente, che è stato trasportato sotto
choc in ospedale e sottoposto ai test per la veri-
fica di alcol e droga nel sangue che hanno dato
esito negativo. Da chiarire anche le dinamiche
che hanno provocato la perdita di controllo del
mezzo e la conseguente caduta fatale. La
comunità si è stretta intorno al dolore della
famiglia, in attesa che venga fissata la data
delle esequie e vengano celebrati i funerali, per
darle l’ultimo saluto. Tantissimi i messaggi di
cordoglio, tra i quali quello del sindaco della
città marittima, Pietro Tidei: “Una persona
perbene, dedita al volontariato, mamma di due
piccoli e membro di una grande famiglia fatta
di gente onesta, lavoratori e persone solidali e
stimate da tutti - si legge in un post pubblicato
dal primo cittadino - Li abbraccio a nome di
tutta la città, perché il vuoto lasciato è incolma-
bile. Condoglianze dal cuore”.

S. Marinella, schianto
con la moto sul Gra:

muore Iole Boncoraglio

Duplice omicidio domenica a
Trevignano Romano, sul lago di
Bracciano. Un uomo ha ucciso la
madre di 65 anni e la vicina di casa di
76, poi è fuggito investendo un gruppo
di ciclisti prima di essere bloccato dai
carabinieri. Ignoti i motivi che avrebbe-
ro scatenato la furia del 35enne, con
problemi di tossicodipendenza. La
donna era da sola in casa con il figlio
quando è stata uccisa intorno all’una in
via di Vigna Rosa 11. Sarebbero state le
urla della donna, riferiscono alcuni
testimoni, ad attirare in casa la vicina
di casa, aggredita e uccisa anche lei con

un’arma impropria, forse a bastonate.
Il 35enne, sceso da casa disarmato, a
quanto raccontano alcuni vicini, avreb-
be poi bloccato una giovane donna che
si trovava nel comprensorio, facendosi
dare la sua auto e partendo di corsa in
direzione Bracciano. Una corsa concita-
ta durante la quale - sempre a quanto
riferito da testimoni - avrebbe travolto
auto e ciclisti, fortunatamente senza
gravi conseguenze, per poi essere bloc-
cato dai Carabinieri della Compagnia
di Bracciano.

Addio a Michele Merlo
Il cantante passato per Amici e XFactor stroncato da una leucemia fulminante

“Sul tavolo del centrodestra
abbiamo posto il nome di
Maurizio Gasparri come candi-
dato sindaco di Roma qualora
si decidesse per un candidato
politico”. Lo dichiara Antonio
Tajani, coordinatore nazionale
di Forza Italia, in conferenza
stampa.

Elezioni di Roma

Tajani (FI): “Gasparri
migliore possibile

candidatura a Sindaco”
Importante comunicazione per i
cittadini di Valcanneto residenti
in condominio. L’avvio dal 1
luglio della TARIP -
Tariffazione Puntuale dei Rifiuti
prevede per la sola zona di
Valcanneto la sostituzione dei
vecchi contenitori carrellati con-
dominiali e la fornitura di
mastelli individuali per ogni
utenza, al fine di garantire una
corretta raccolta differenziata
dei rifiuti e diminuire le quanti-
tà di secco residuo non riciclabi-
le attualmente prodotto dalle
utenze condominiali servite con
i carrellati, oltreché migliorare il
decoro urbano e incentivare
maggiore sostenibilità ambien-
tale. Ieri mattina, lunedì 7 giu-
gno, è stata avviata, solo a
Valcanneto, la consegna dei kit
individuali direttamente a
domicilio. Le utenze non trova-
te potranno comodamente riti-
rare il kit presso l’ecosportello
(all’Isola ecologica) prenotando
al numero 3510702468 - dal
lunedì al sabato dalle 8 alle 12
oppure è possibile compilare il
modulo on line:
http://www.mastellicervete-
ri.msa.srl.

Cerveteri

TARIP a Valcanneto
carrellati condominiali
avviata la sostituzione

Si allenta la morsa delle restrizio-
ni e di notte Ladispoli purtroppo
ritorna in balìa degli imbecilli. La
scorsa notte alcuni idioti hanno
scardinato le assi dell’isola ecolo-
gica mobile posizionata davanti
alla spiaggia libera di lungomare
Marina di Palo, tentando poi di
darla alle fiamme. Sembrerebbe
che l’intento degli scellerati fosse
usare le assi della struttura come
innesco per un falò notturno
sulla sabbia.

Ladispoli

La città ancora preda
di vandali e incivili

Ora alzare la guardia

Originaria della Sicilia, di 45 anni, lascia due figli
Volontaria molto attiva nella Perla del Tirreno

parte dell’Associazione Gli Amici di Flavia Onlus
che si occupa di raccogliere fondi per i bimbi malati
di tumore. Comunità in lutto in attesa dei funerali
Il messaggio di cordoglio del sindaco Pietro Tidei
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E’ boom di presenze turistiche
per Lazio e Campania: c’è ripresa
In arrivo una fortissima domanda per il settore dei viaggi, soprattutto
quelli nazionali, ma non tutte le imprese turistiche si riprenderanno
Il turismo riparte in Italia.
Secondo gli scenari elaborati
per il 2021 da
SpeedVacanze.it, per il Lazio
si prevedono 20,6 milioni di
presenze turistiche nel 2021,
con un recupero della doman-
da del 2019 del 60,2% a fronte
della perdita del  72,1% del
2020. La Campania si colloca
al secondo posto con una pre-
visione di 13,6 milioni di pre-
senze turisti che nel 2021, con
un recupero della domanda
del 2019 del 63,6% a fronte
della perdita del 71,2% del
2020. Per le vacanze al mare,
sul podio troviamo invece
Puglia, Sicilia e Sardegna. Per
la Puglia si prevedono 12,1
milioni di presenze turistiche
nel 2021, con un recupero
della domanda del 2019 del
77,6% a fronte della perdita
del 44,2% del 2020. Per la

Sardegna si prevedono8,8
milioni di presenze turistiche
nel 2021, con un recupero
della domanda del 2019 del
58,3% a fronte della perdita
del 63% del 2020. Per la Sicilia
si prevedono 9,8 milioni di
presenze turistiche nel 2021,
con un recupero della doman-
da del 2019 del 63,6% a fronte
della perdita del 62,5% del
2020. Dopo un 2020 assoluta-
mente nero, il settore è pronto
a risollevarsi: gli scenari elabo-
rati per il 2021 da Speed
Vacanze, il più grande tour
operator italiano specializzato
in viaggi di gruppo, indicano
una ripresa della domanda
complessiva, spinta prevalen-
temente da quella domestica,
mentre per la piena ripresa
delle presenze straniere dovrà
ancora attendersi. L’anno scor-
so sia gli arrivi che le presenze

si erano più che dimezzati, con
punte del -68% per il turismo
internazionale. Ma per il 2021
gli scenari indicano un recupe-
ro della domanda del 2019 del
66,5%. Tuttavia non tutti gli
operatori riusciranno a farcela.
«Per poter continuare ad inter-
cettare una domanda in pro-
fonda trasformazione il settore
turistico dovrà necessariamen-
te adeguare la sua offerta»
spiega Giuseppe
Gambardella, ideatore di
Speed Vacanze che dal 2002 ha
rivoluzionato il mondo dei
viaggi e che ora si appresta a
rilanciare i viaggi-esperienza
più amati dai single italiani.
Va alla grande
SpeedVacanze.it, ma solo per-
ché è riuscito ad acquisire una
crescente reputazione consoli-
dandosi presso una base di
affezionati clienti che avendo

avuto precedenti esperienze di
viaggio Speed Vacanze voglio-
no tornare a sperimentare que-
sti viaggi tanto amati dai sin-
gle italiani. Anno dopo anno,
SpeedVacanze.it ha saputo
monitorare e valorizzare i
trend emersi dal suo target di
riferimento, quello dei single e
dei gruppi  di amici che di una
vacanza valorizzano l’espe-
rienza piuttosto che la meta. È
proprio la vacanza esperien-
ziale che quest’estate va per la
maggiore, un viaggio in cui
socializzare, sperimentare,
tornare ad abbracciarsi. Ed in
questi ambiti SpeedVacanze.it
registra un “sentiment” ben
superiore a quello di qualun-
que altro operatore, con un
punteggio record di 90 su 100.
La soddisfazione - insomma -
è garantita: sul portale il
numero dei nuovi clienti rap-

presenta oggi il 45% del totale.
Nel 55% dei casi si tratta inve-
ce di vacanzieri che già hanno
fatto almeno un viaggio orga-
nizzato da SpeedVacanze e
che essendosi trovati bene
hanno deciso di ripetere
l’esperienza. E poi ancora c'è
da considerare il risparmio.
Grazie all'elevato numero di
iscritti, SpeedVacanze.it riesce
ad acquistare grandi pacchetti
e può così avere un grande
potere negoziale sui prezzi,
andando a trasferire tali bene-
fici ai suoi clienti, senza per
questo rinunciare ad avere
sempre il massimo come nel
caso della partnership avviata
fin dai primi anni di attività
con MSC Crociere la più gran-
de compagnia di navigazione

italiana, che porta
SpeedVacanze.it ad essere
oggi l’unico tour operator a
proporre viaggi per single e di
gruppo a bordo delle bellissi-
me navi della Mediterranean
Shipping Company. Insomma
sarà un’estate di ripresa que-
sta del 2021 per tutti quei tour
operator che come
SpeedVacanze.it hanno punta-
to sull’esperienzialità del viag-
gio, sul percorso piuttosto che
sulla destinazione, che non
importa più quanto lontana
possa essere. Anzi è proprio il
turismo di prossimità una
delle soluzioni avanzate dalla
maggior parte degli operatori
del turismo per rilanciare il
settore e trasformare l’emer-
genza in opportunità.
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Amazon creerà 3.000 nuovi posti
di lavoro a tempo indeterminato
in Italia entro la fine dell’anno,
portando la forza lavoro com-
plessiva dell’azienda a oltre
12.500 dipendenti, dai 9.500 di
fine 2020, in più di 50 sedi in tutta
Italia. E’ quanto annuncia in una

nota il colosso dell’ecommerce
nella quale si legge che il “Piano
Italia” accelera nel 2021 con un
investimento di oltre 350 milioni
di euro in tre nuovi centri in
Lombardia, Emilia-Romagna e
Piemonte, che apriranno in
autunno.  L’azienda è alla ricerca

di personale per molte posizioni,
spiega la nota, dal prelievo,
imballaggio e spedizione delle
merci, al marketing, al finance e
alla ricerca sulle tecnologie del
futuro. Alcune attività non
richiedono una qualifica formale,
altre prevedono una vasta espe-

rienza nei settori più avanzati
della ricerca. Per supportare pro-
duttori, brand e pmi italiane nel
commercio online, ad esempio,
sono aperte a neolaureati e gio-
vani professionisti posizioni di
brand specialist o account mana-
ger. 

Il “Piano Italia” accelera nel 2021 con un investimento di oltre 350 milioni di euro

Amazon: tremila nuove assunzioni in Italia

Lotta al Covid-19, avanti tutta!
Grazie alle vaccinazioni diminuito del 95% il rischio di morte e del 90% i ricoveri

L’ultimo report dell’Istituto
Superiore di Sanità che si occu-
pa di lotta a Sars Cov-2 porta
notizie importanti quanto ai
risultati ottenuti dalle vaccina-
zioni e sui terreni della diffu-
sione del contagio e della mor-
talità legati alla malattia. Gli
ultimi dati sull'efficacia e i
tempi di immunizzazione gra-
zie ai vaccini sono assoluta-

mente incoraggianti. "I rischi
di infezione da Sars-CoV-2,
ricovero, ammissione in tera-
pia intensiva e decesso dimi-

nuiscono rapidamente" nelle
persone vaccinate contro
Covid-19, emerge dal report
dell'Istituto superiore di sanità
e del ministero della Salute
sull''Impatto della vaccinazio-
ne Covid-19 sul rischio di infe-
zione da Sars-CoV-2 e successi-
vo ricovero e decesso in Italia'.
"Dopo le prime due settimane
e fino a circa 35 giorni dalla
somministrazione della prima
dose. Dopo i 35 giorni si osser-
va una stabilizzazione di que-
sta riduzione che è di circa
l’80% per il rischio di diagnosi,
il 90% per il rischio di ricovero
e di ammissione in terapia
intensiva e il 95% per il rischio
di decesso". Il report si riferisce
a circa 14 milioni di vaccinati
con almeno una dose, quasi un
quarto della popolazione italia-
na. Va detto che ad oggi non
sono disponibili né i risultati
relativi a ciascun vaccino né
alle due tipologie finora utiliz-
zate (basate su Rna messagge-

ro e vettore virale) in quanto "i
vaccini sono stati introdotti in
fasi successive e somministrati
a popolazioni con diverso pro-
filo di rischio".  Per avere a
disposizione risultati più solidi
e confrontabili è quindi "neces-
sario attendere un tempo di
follow-up più lungo".

Figliulo: “Il target è avere
l’80% della popolazione

vaccinata entro settembre”
Ha un obiettivo il Generale-
Commissario Figliuolo, centra-
re il target dell’80% della popo-
lazione vaccinata entro il mese
di settembre. L’alto ufficiale ha
fatto le sue considerazioni sulla
pandemia, sui risultati ottenuti
nella campagna vaccinale e
sulle prospettive di contrasto
alla malattia nell’immediato
futuro, nel corso di una audi-
zione in Commissione Bilancio
alla Camera. “Ho evidenziato -
a ha detto Figliuolo - che
l’obiettivo da raggiungere nel-

l’ambito della campagna vacci-
nale è conseguire la vaccinazio-
ne dell’80% della popolazione
nazionale entro settembre di
quest’anno - ed in tale popola-
zione è inserita anche la platea
che va dai 12 ai 15 anni, che ini-
zialmente era esclusa per moti-
vi sanitari - stimata in 54,3 mln
di cittadini italiani. La mia
azione - ha detto - è volta a rag-
giungere il pieno coordina-
mento con tutti gli attori coin-
volti. La mia più solida convin-
zione è quella di non sprecare
niente. In termini di risorse,
tempo, uomini e mezzi”. Va
detto che la campagna vaccina-
le, sono lì i numeri a dimostrar-
lo, va più che bene nell’ultimo
periodo con somministrazioni
che ormai, ogni giorno supera-
no con facilità le 500 mila unità. 

Vaccinazioni, fine settimana
da record con un milione

e 200mila somministrazioni
E' stato un weekend da record

per le somministrazioni di vac-
cino anti-Covid. Per il secondo
giorno consecutivo sono state
raggiunte le 600mila iniezioni
nell'arco di 24 ore. E' quanto
emerge dall'aggiornamento
ancora parziale dei dati di
sabato, secondo cui le inocula-
zioni sono state 598.582, ma il
numero è destinato a crescere
ulteriormente nelle prossime
ore. Venerdì si era registrato il
record assoluto, con 607mila
vaccinazioni. L'Italia dei vacci-
ni corre veloce, trainata anche
dall'alta adesione dei giovani e
degli adolescenti che non
vogliono rinunciare all'estate.
Per loro si sono organizzati
eventi vaccinali ad hoc, come il
dj set all'hub Reale Mutua di
Torino. Ben 1000 giovani fra i
18 e i 28 anni si sono vaccinati
fra le 21.30 di sabato e le ore
3.30 della notte di domenica a
ritmo di musica e in completa
sicurezza. Un'iniziativa che
verrà sicuramente replicata in
attesa che i giovani possano
tornare a ballare anche nelle
discoteche. Proprio sulla ria-
pertura dei locali dovrebbe
tenersi martedì al ministero
della Salute un incontro per
sbrogliare i nodi irrisolti.
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L’ascesa di Fratelli di Italia non si
arresta e, conquistando ancora pic-
coli punti in percentuale, si ricon-
ferma il secondo partito dopo la
Lega. E’ quanto rileva Monitor
Italia, il sondaggio realizzato da
Tecnè con Agenzia Dire, con inter-
viste effettuate il 4 giugno su un
campione di mille casi. Il partito di
Giorgia Meloni si attesta al 19,7%
con un +0,3% rispetto alla scorsa
settimana. La Lega è al 21% (stabi-

le negli ultimi sette giorni). Terzo
partito il Pd che, con il 18,6%,
perde lo 0,2. Scende leggermente
anche il Movimento Cinque Stelle
(-0,5%) che si ferma 16,3%. Forza
Italia perde invece lo 0,2% ed è ora
al 9,0%. Calo anche di Azione (-
0,3%) ora al 2,9%. Sinistra Italiana
(-0,1%) al 2,3%, mentre Italia Viva
registra un -0,2% e scendendo
all’1,9%. Infine un -0,1% per i
Verdi ora all’1,7%, un +1,3 per

+Europa che sale all’1,3%. Altri
partiti complessivamente al 3,4% (-
0,7%). La politica delle riaperture
in sicurezza e del ritorno graduale
alle zone bianche, con il supera-
mento del coprifuoco, paga in ter-
mini di consenso. Sale di ben quat-
tro punti percentuali, rispetto alla
scorsa settimana, il consenso di
Mario Draghi. In sette giorni il pre-
mier ha guadagnato un +3,9% otte-
nendo il 58,0% dei giudizi positivi. 

Ormai è ad un passo dalla Lega e dal 20%. Il sondaggio Monitor Italia Tecnè-Agenzia Dire

Fratelli d’Italia è inarrestabile
Terzo partito il Pd che, con il 18,6%, perde lo 0,2. Scende leggermente
anche il Movimento Cinque Stelle (-0,5%) che si ferma 16,3%

£Sono stati approvati in tempo
dal governo Draghi i provvedi-
menti di ‘contorno’del
Recovery: entro il 31 maggio
erano obbligatori tre grandi
pilastri e sono stati fatti” - a
parlare è la senatrice di Forza
Italia Fiammetta MODENA,
membro delle commissioni
Bilancio e Giustizia di Palazzo
Madama-  Il primo - aggiunge
- quello relativo alla governan-
ce del Recovery: sappiamo che
c'è un monitoraggio molto
stretto e una commissione tec-
nica che addirittura sopravvi-
vrà al governo per controllare i
risultati.  L’altro decreto era
quello delle semplificazioni,
finito su tutti i giornali solo per
il problema degli appalti al
massimo ribasso ma in realtà è
uno strumento attraverso il
quale si dà la possibilità di
accelerare al massimo i lavori
per il Recovery e infine è arri-
vato l’ultimo pilastro: la previ-
sione di 24 mila assunzioni in
modo completamente innova-

tivo, da farsi in 100 giorni, con
un portale unico da quale si
potrà attingere sulla base delle
esigenze delle Pubbliche
amministrazioni, entrando nel
merito dei soggetti.
L’elemento più innovativo -
continua la parlamentare
azzurra - è che si scardina com-
pletamente il vecchio modo di
concepire i concorsi, che si

faranno molto più in fretta,
avranno un paletto ben preciso
in quanto sono collegati agli
impegni per il Recovery”.
“Quindi -  conclude Modena -
il 31 aprile Draghi ha presenta-
to il Recovery in Europa, nel
mese di maggio ha fatto questi
tre decreti per metterci sulla
rampa di lancio e poter spen-
dere questi soldi”. 

Fiammetta Modena (FI): “Pnrr, Draghi
ci ha messo sulla rampa di lancio”

Il Segretario Generale della
Cisl, Luigi Sbarra, è stato
ricevuto in udienza privata
nel Palazzo Apostolico della
Città del Vaticano dal Santo
Padre, Papa Francesco.
“Con immensa gioia ho
espresso al Sommo
Pontefice la mia profonda
gratitudine personale e
quella degli oltre quattro
milioni di iscritti alla Cisl,
per il Suo alto magistero
sociale che ci richiama quoti-
dianamente alle nostre
responsabilità”- ha sottoli-
neato il leader della Cisl,
Luigi Sbarra, al termine del-
l’incontro.  “Papa Francesco
è per la Cisl, sindacato acon-
fessionale ma saldamente
ispirato ai valori della dottri-
na sociale della Chiesa, un
punto di riferimento costan-
te in questo nostro tempo
segnato in tutto il pianeta
dalle gravi conseguenze eco-
nomiche e sociali a causa
della pandemia. Abbiamo

l’esigenza di mettere al cen-
tro il tema del lavoro, della
sua dignità e sicurezza,
affrontando il problema
grave della disoccupazione,
dell’aumento della povertà e
delle disuguaglianze sociali
attraverso il dialogo e la
concertazione virtuosa tra le
istituzioni ed i corpi sociali.
Per questo oggi abbiamo

voluto testimoniare al Santo
Padre la volontà di rispon-
dere concretamente ai Suoi
appelli con il nostro agire
quotidiano, nel segno di una
reale solidarietà, dell’inclu-
sione sociale, di una mag-
giore presenza nelle perife-
rie esistenziali, del sostegno
ai più deboli e bisognosi
della società”.

Sbarra (Cisl) ricevuto dal Papa
Al centro del colloquio la dignità e la sicurezza del lavoro

Il Governo per la soluzione della crisi
Alitalia è impegnato “in uno sforzo
molto importante e saranno mesi
molto complicati”. E’ quato ha detto
il Ministro per lo Sviluppo
Economico Giancarlo Giorgetti par-
lando a Trento partecipando al
Festival dell’Economia, dove sono
stati affrontati gli “argomenti caldi”
sul tappeto, come il “blocco dei licen-
ziamenti” la questione Ilva e altre
situazioni in cui versa l’industria. Il
blocco dei licenziamenti è stata una
misura eccezionale, il problema è
come ora gestire questa delicata tran-
sizione, come ha sottolineato il
Ministro. “Tutto deve essere rivisto e
collegato al sistema degli ammortiz-
zatori sociali che non deve essere
certo quello del mondo prepandemia
- ha detto - e la ripresa sarà sorpren-
dente, molto più veloce di quello che

ora si pensa, ma dipende da settore a
settore”. Tornando ad Alitalia, molte
le ombre in cielo e all’orizzonte.
“Non ci sono certezze per nessuno e
il mercato ne risulterà sconvolto”.
Per Giorgetti, “tutti devono com-
prendere l’incredibile sforzo per far
partire una compagnia pubblica che
risponda ai criteri di economicità.
Voglio far capire a tutti, compresi i
sindacati, che  lo sforzo del Governo
è davvero importante, saranno mesi
molto complicati. E la nuova ITA
(Italia Trasporto Aereo), ovvero la
newco di Alitalia, non dovrà compe-
tere con le compagnie low cost ma
dovrà necessariamente trovare un
partner a livello internazionale con
cui fare sinergia nel contesto globale
delle connessioni”. Questione del
partner industriale affidabile che si
trascina irrisolta ormai da anni , anzi

da ben più di un decennio. Da quan-
do nel 2008 Silvio Berlusconi dedicò
la propria campagna elettorale, poi
vincente, sull’italianità di Alitalia e
dei “Capitani coraggiosi”, rinuncian-
do alla vendita in toto oramai presso-
ché conclusa, debiti compresi, ad Air
France-KLMorganizzata dal premier
Romano Prodi, poi sconfitto dal voto
popolare. Come se i franco-olandesi
volessero far scomparire la compa-
gnia italiana rinunciando ai benefici
di un marchio tanto prestigioso, che
ora invece  rischia d’esser gettato alle
ortiche. Che occasione sciupata per
meri interessi elettorali. Ma la politi-
ca, specie quella italiana, così si
muove. E non è certo né eccezione né
novità! Con la Newco di Alitalia
“nasce una società totalmente pubbli-
ca, la Commissione europea ci sugge-
risce una totale discontinuità con

Alitalia”, ammette infatti Giorgetti.
Dichiarazioni che sottintendono di
fatto come “scappatoie” di ogni
genere per tentar di salvar capre e
cavoli non debbano neppure essere
ipotizzate. Sugli altri fronti, come per
l’ex Ilva di Taranto, “siamo impa-
zienti  per la sentenza di metà giu-
gno, quando il consiglio di Stato per-
metterà il chiarimento della situazio-
ne.  “E’ chiaro - ha ricordato Giorgetti
- che abbiamo già in testa in modo
realistico e pragmatico quale potrà
essere il profilo di investimento per

arrivare a una produzione che tenga
conto delle legittime aspettative in
materia ambientale ma continui a
produrre acciaio al servizio dell’in-
dustria nazionale. Ma solo allora il
quadro si chiarirà. E a quel punto ci
metteremo al tavolo con Mittal per
capirne le reali intenzioni, se e come
vuole rimanere nella partita”. Al
dunque, “in Italia ritengo che si
debba tentare di ritornare a fare poli-
tica industriale ma non con lo Stato
azionista, bensì con lo Stato regolato-
re”, ha affermato il Ministro dello
Sviluppo economico. “Ad esempio
con l’industria farmaceutica, non è
solo questione di sussidi - ha aggiun-
to - ma è soprattutto creare una situa-
zione in cui fare industria, fare
impresa in Italia torni ad essere inte-
ressante, sia per i nostri imprenditori
italiani, sia per quelli esteri”.

Caso Alitalia, il ministro per lo Sviluppo Economico, Giorgetti: “Mesi complicati”



A pochi minuti dalla pubblicazione
su Facebook sono centinaia i com-
menti, la maggior parte molto criti-
ci dopo la ‘scissione’ da Casaleggio.
“Chissà com’era il tonno dentro la
scatoletta”, scrive qualcuno allu-
dendo allo slogan della prima ele-
zione in Parlamento, che, nelle
intenzioni grilline, doveva essere
“aperto come una scatoletta di
tonno”. “Dovevate scardinare il
sistema e siete diventati alleati del
sistema. La più grande truffa della
storia della Repubblica Italiana”,

scrive un utente, “Il movimento è
morto, l’avete ucciso voi seggiola-
ri”scrive un altro, “Non cambiere-
mo le nostre radici” ahahah eh gra-
zie, lo avete già fatto, non vi è rima-
sto più nulla da cambiare”, sottoli-
nea uno, “Movimento trenta dena-
ri”, accusa un altro. “Oramai non
siete più credibili, siete parte del
sistema! Dovevamo cambiare il
sistema, ma quel sistema vi ha
inglobato!”, scrivono, “A leggere i
commenti fossi in te mi preoccupe-
rei”, chiosa qualcuno.

Pioggia di critiche
per il capo politico
del MoVimento

“La famiglia del Movimento
cambia casa, non cambiano le
nostre radici e le sfide per il futu-
ro”. Crimi spiega: “Cari amici,
nella giornata di ieri si è final-
mente avviata la procedura di
restituzione dei dati degli iscritti
al Movimento 5 Stelle da parte
dell’Associazione Rousseau, che
li aveva trattati in qualità di
responsabile del trattamento su
incarico del Movimento, che dei
dati era ed è il titolare. Desidero
ora aggiornarvi su alcuni dei pas-
saggi che si stanno svolgendo in
queste ore. Le operazioni tecniche
di trasferimento, per la parte rela-
tiva ai dati degli utenti, si sono
svolte ieri pomeriggio in modo
regolare, anche alla presenza di
due periti forensi che hanno certi-
ficato l’integrità e la corrispon-
denza dei dati prelevati con quel-
li messi a disposizione dalla Ass.
Rousseau. Non tutti i dati sono
stati prelevati. Altri dati sono, ad
esempio i files caricati dagli iscrit-
ti, i dati relativi al profilo di attivi-
sta, i documenti caricati nelle
sezioni o funzioni della piattafor-
ma quali sharing, portale eventi e
altro, nonché tutto il materiale
cartaceo prodotto nel tempo e
conservato per obblighi di legge,
per i quali data la complessità di
una loro ricognizione è stato con-
cordato congiuntamente di pro-
cedere in una fase successiva”. “I
dati di cui siamo rientrati in pos-
sesso - prosegue Crimi - sono
quelli del profilo dell’iscritto e già
a partire da domani saranno sot-
toposti ad una verifica, che potrà
richiedere uno o più giorni, e
immediatamente caricati in un
nuovo ambiente di lavoro, cioè
un sistema di gestione che con-
sentirà di gestire tutte le richieste
e gli adempimenti di legge. Una
volta verificati i dati consegnati,
contestualmente all’inserimento
nel nuovo sistema di gestione,
tutti gli iscritti saranno informati
delle eventuali modifiche appor-
tate alle modalità di trattamento
dei dati. In tempi rapidissimi sarà

disponibile anche l’interfaccia
web, cioè una pagina da cui effet-
tuare il login e poter visualizzare,
modificare, cancellare i propri
dati o effettuare richieste, nonché
procedere a nuove iscrizioni. La
gestione e l’inserimento in questo
nuovo ambiente di gestione di
una mole così elevata di dati,
quasi 300 mila record, è una ope-
razione che richiede accuratezza,
tempi congrui, attenzione e molte
verifiche. È necessaria anche la
messa in campo strumenti di
sicurezza al massimo livello,
prima di rendere disponibile l’ac-
cesso da remoto agli iscritti”.
Crimi assicura che “nelle scorse
settimane ci eravamo già portati
avanti con il lavoro, in vista di
questo momento, e dunque la
nuova casa degli iscritti è quasi
pronta, ma per alcuni aspetti era
anche necessario conoscere la
struttura dei dati che ci sarebbero
stati consegnati, che solo ora pos-
siamo analizzare. Per meglio
comprendere ciò di cui si sta par-
lando ricorro alla metafora di un
trasloco perché di questo si tratta:
trasferimento da una casa ad
un’altra, ma la famiglia rimane la

stessa con le sue radici e le sfide
da affrontare per il futuro. La
nostra nuova casa è quasi pronta,
gli scatoloni sono arrivati a desti-
nazione, ma prima che possa
accogliere l’intera famiglia deve
essere resa abitabile e accogliente:
gli scatoloni vanno aperti e ogni
cosa deve essere messa al proprio
posto”. “Per quanto riguarda la
prossima votazione in rete, invece
- sottolinea Crimi - ci avvarremo
del supporto di una società ester-
na, specializzata in questo campo.
Le attività per la predisposizione
della prossima votazione si svol-
geranno in parallelo, pertanto i
tempi di attivazione saranno indi-
pendenti rispetto alla predisposi-
zione della nuova casa degli
iscritti. Ricordo comunque che
per le votazioni esistono i termini
previsti dallo statuto che, nel caso
di modifica dello Statuto stesso,
prevedono un preavviso di con-
vocazione di almeno 15 giorni
rispetto alla data della votazione.
Inizia una nuova fase di crescita
ed evoluzione del Movimento 5
Stelle. Anche per noi è un
momento di transizione, lavoria-
mo quindi tutti insieme per ren-

dere la nostra nuova casa il più
possibile accogliente, funzionale e
aperta a nuove energie. Contiamo
a guardare avanti, ma anche
verso l’alto: per aspera ad astra”.
“I dati di cui siamo rientrati in
possesso- prosegue Crimi- sono
quelli del profilo dell’iscritto e già
a partire da domani saranno sot-
toposti ad una verifica, che potrà
richiedere uno o più giorni, e
immediatamente caricati in un
nuovo ambiente di lavoro, cioè
un sistema di gestione che con-
sentirà di gestire tutte le richieste
e gli adempimenti di legge. Una
volta verificati i dati consegnati,
contestualmente all’inserimento
nel nuovo sistema di gestione,
tutti gli iscritti saranno informati
delle eventuali modifiche appor-
tate alle modalità di trattamento
dei dati. In tempi rapidissimi sarà
disponibile anche l’interfaccia
web, cioè una pagina da cui effet-
tuare il login e poter visualizzare,
modificare, cancellare i propri
dati o effettuare richieste, nonché
procedere a nuove iscrizioni. La
gestione e l’inserimento in questo
nuovo ambiente di gestione di
una mole così elevata di dati,

quasi 300 mila record, è una ope-
razione che richiede accuratezza,
tempi congrui, attenzione e molte
verifiche. È necessaria anche la
messa in campo strumenti di
sicurezza al massimo livello,
prima di rendere disponibile l’ac-
cesso da remoto agli iscritti”.
Crimi assicura che “nelle scorse
settimane ci eravamo già portati
avanti con il lavoro, in vista di
questo momento, e dunque la
nuova casa degli iscritti è quasi
pronta, ma per alcuni aspetti era
anche necessario conoscere la
struttura dei dati che ci sarebbero
stati consegnati, che solo ora pos-
siamo analizzare. Per meglio
comprendere ciò di cui si sta par-
lando ricorro alla metafora di un
trasloco perché di questo si tratta:
trasferimento da una casa ad
un’altra, ma la famiglia rimane la
stessa con le sue radici e le sfide
da affrontare per il futuro. La
nostra nuova casa è quasi pronta,
gli scatoloni sono arrivati a desti-
nazione, ma prima che possa
accogliere l’intera famiglia deve
essere resa abitabile e accogliente:
gli scatoloni vanno aperti e ogni
cosa deve essere messa al proprio

posto”. “Per quanto riguarda la
prossima votazione in rete, invece
- sottolinea Crimi - ci avvarremo
del supporto di una società ester-
na, specializzata in questo campo.
Le attività per la predisposizione
della prossima votazione si svol-
geranno in parallelo, pertanto i
tempi di attivazione saranno indi-
pendenti rispetto alla predisposi-
zione della nuova casa degli
iscritti. Ricordo comunque che
per le votazioni esistono i termini
previsti dallo statuto che, nel caso
di modifica dello Statuto stesso,
prevedono un preavviso di con-
vocazione di almeno 15 giorni
rispetto alla data della votazione.
Inizia una nuova fase di crescita
ed evoluzione del Movimento 5
Stelle. Anche per noi è un
momento di transizione, lavoria-
mo quindi tutti insieme per ren-
dere la nostra nuova casa il più
possibile accogliente, funzionale e
aperta a nuove energie. Contiamo
a guardare avanti, ma anche
verso l’alto: per aspera ad astra”.
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La proposta di Salvini di una federazione
“va esaminata nei dettagli, ne discutere-
mo, certamente bisogna rafforzare il cen-
trodestra all’interno del governo”. Così il
coordinatore di Fi Antonio Tajani, ospite
di SkyTg24. “Berlusconi sta guardando al
futuro del centrodestra di
governo–aggiunge- che deve avere un
modello liberale da offrire all’Italia.
Guardiamo la strategia, non fermiamoci
ai dettagli. Per il futuro deve essere coin-
volta anche Fdi e le formazioni più picco-
le del centrodestra”. Non c’è “nessun
timore di svendersi alla Lega. Abbiamo
un’identità talmente forte, figuriamoci se
Berlusconi si svende a qualcuno…”, pro-

segue Tajani. “E’ stato Berlusconi a vole-
re il governo Draghi- sottolinea- è la Lega
che ha seguito l’indicazione di Berlusconi
e di Forza Italia e sostenere il governo
Draghi”. Le critiche delle ministre
Carfagna e Gelmini? “Le guerriglie inter-
ne al centrodestra non servono. Nessuno
ha mai pensato di cancellare il simbolo di
Forza Italia. E’ un progetto per domani,
non per oggi”. Con Coraggio Italia “non
si va da nessun parte. Oggi ho visto un
sondaggio a Padova dove sta allo 0,2%.
Tutti coloro che hanno lasciato Forza
Italia hanno finito la carriera politica al
termine della legislatura in cui erano stati
eletti con Forza Italia”, aggiunge. 

Tajani (FI) apre alla Federazione
ma ci vuole anche Fratelli d’Italia

Avviata la procedura di restituzione dei dati degli iscritti al Movimento da parte dell’Associazione Rousseau
L’annuncio di Crimi: “Il Cinque Stelle
cambia casa, manteniamo le radici” 
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“Gli Stati Uniti devono guidare il
mondo da una posizione di forza”. E’
il messaggio lanciato dal presidente
Usa, Joe Biden, a pochi giorni dalla
sua partenza, mercoledì, per il primo
viaggio all'estero della sua presiden-
za, quello che lo porterà nel Vecchio
Continente ad incontrare gli alleati
europei e Nato prima di sedersi faccia
a faccia, a Ginevra, con il collega
russo, Vladimir Putin. “In questo
momento di incertezza globale, il mio
viaggio in Europa riguarda la realiz-
zazione del rinnovato impegno
dell'America verso i nostri alleati e
partnere il riaffermare la capacità
delle democrazie di affrontare le sfide
e arginare le minacce di questa nuova
era”, scrive Biden in un intervento a
sua firma sul Washington Post.  “Sia
che si tratti di mettere fine alla pande-
mia di Covid-19 nel mondo, che di
affrontare l'accelerata della crisi cli-
matica o di contrastare le attività peri-
colose di governi come Cina e
Russia”, prosegue Biden, “gli Stati
Uniti devono guidare il mondo da
una posizione di forza”. “La ripresa
economica americana contribuisce a
spingere l’economia globale”, sottoli-

nea il capo della Casa Bianca, “mette-
re fine a questa pandemia, migliorare
l’accesso globale alla sanità e guidare
un rilancio economico robusto e
inclusivo sarà in cima alle nostre prio-
rità”. In partenza il 9 giugno, Biden è
diretto nel Regno Unito per la riunio-
ne dei leader del G7 (11-13 giugno), al
summit Nato (14 giugno), a Bruxelles,
e al primo bilaterale con il collega
russo Vladimir Putin, a Ginevra (16

giugno). Nel mezzo, una serie di
incontri bilaterali tra cui quello col
premier britannico Boris Johnson, con
la regina Elisabetta II e col presidente
turco Recep Tayyip Erdogan.  Nel suo
intervento sul Washington Post,
Biden lancia di nuovo messaggi di
avvertimento a Cina e Russia, anche
se con quest’ultima ribadisce di voler
trovare terreno di cooperazione per
costruire “relazioni prevedibili” ed

evitare conflitti. Con i partner europei
e Nato, scrive, “siamo uniti nell’af-
frontare le sfide poste dalla Russia
alla sicurezza dell’Europa, a partire
dalla sua aggressione all’Ucraina” e
Putin è consapevole che gli Stati Uniti
“risponderanno senza esitazione a
qualsiasi ulteriore azione dannosa”
da parte di Mosca. Biden assicura che
al vertice Nato riaffermerà la disponi-
bilità degli Stati Uniti a sostenere la
capacità del blocco di “resistere a
qualsiasi minaccia”, compresi gli
attacchi informatici a infrastrutture
vitali, fino all’applicazione dell'artico-
lo 5 dell’Alleanza Atlantica, relativo
alla mutua difesa tra i Paesi membri.
Il capo della Casa Bianca sottolinea,
allo stesso tempo, l’impegno di
Washington a evitare conflitti con
Mosca e a costruire “relazioni stabili e
prevedibili”, affinché entrambi i Paesi
possano cooperare “su questioni
come la stabilità strategica e il con-
trollo degli armamenti”. “Ecco perché
ho agito immediatamente per esten-
dere di cinque anni il trattato New
Start e rafforzare la sicurezza del
popolo americano e del mondo”,
spiega.  

Biden sulla scia di Trump
rafforza le sanzioni alla Cina

Il presidente Usa Biden ha firmato un
ordine esecutivo con il quale vieta a
investitori americani di mettere capi-
tali Usa in aziende cinesi che possano
mettere in pericolo la sicurezza nazio-
nale, espandendo così le sanzioni
imposte dal suo predecessore, Trump.
Il provvedimento proibisce agli ame-
ricani di possedere o commerciare
ogni titolo legato a 59 marchi cinesi
che possano essere riconducibili
all’apparato di sorveglianza di
Pechino in termini operativi o tecnolo-
gici. Il precedente ordine esecutivo di
Trump del novembre scorso si appli-
cava a 31 compagnie cinesi legate alla
struttura militare e che potessero crea-
re una minaccia “diretta” alla sicurez-
za americana.  L’ordine esecutivo di
Biden entrerà in vigore a partire dal 2
agosto. Tra le compagnie in cui è vie-
tato investire ci sono il gigante degli
smartphone Huawei, la produttrice di
telecamere di sorveglianza Hikvision
e il grande produttore di chip SMIC,
ma anche gli operatori telefonici
China Mobile, China
Telecommunications e China Unicom. 

Il Presidente degli Stati Uniti pronto a volare verso l’Europa

Joe Biden incontrerà Vladimir Putin
Il suo messaggio: “L’America deve guidare il mondo da una posizione di forza”

Con un giro d’affari che supera i 2 miliardi di
euro a livello nazionale il business del caro estin-
to in Italia conta oltre diecimila realtà specializ-
zate che ogni giorno offrono i propri servi alla
comunità sulle quali pesa la minaccia di opera-
tori disonesti, condotte delinquenziali e anche
l’interesse illecito della stessa criminalità orga-
nizzata. E’ quanto emerge dall’analisi
dell’Unione europea delle cooperative
(Uecoop), su dati Unioncamere in relazione
all’inchiesta di Catania che ha portato all’arresto
di 9 persone che depredavano le salme nelle
camere mortuarie dell’ospedale di Caltagirone,
sabotavano i concorrenti con minacce di morte e
aggredivano il personale sanitario che per
l’emergenza Covid aveva tentato di allontanarli
dal pronto soccorso. Quello del caro estinto -
spiega Uecoop - è un comparto che occupa

direttamente oltre 25mila persone e crea un
importante indotto con più di 34mila imprese
fra tra marmisti, cofanisti, fioristi e rivenditori di
articoli per cimiteri, con il costo base di un fune-
rale che parte in genere da 1.500 euro e sale a
seconda della tipologia di servizio richiesto. A
fianco di sistemi economici legali, in cui opera-
no anche diverse cooperative, che offrono servi-
zi di alta qualità alle famiglie oltre a un approc-
cio attento alle situazioni familiari, esistono -
continua Uecoop - rischi di concorrenza sleale e
di possibili infiltrazioni criminali. Anche in un
settore delicato come questo dove in primo
piano c’è il dolore delle persone per la scompar-
sa dei propri cari - evidenzia Uecoop - esistono
purtroppo fenomeni di illegalità che lucrano
sulla sofferenza, abbassano la qualità del servi-
zio e danneggiano le imprese oneste.

Onoranze funebri, due miliardi
di business con tante illegalità

E’ morto domenica sera il cantante Michele
Merlo, 28 anni, già concorrente di X Factor e
di Amici. Era ricoverato nel reparto di tera-
pia intensiva dell'Ospedale Maggiore di
Bologna dopo essere stato colpito,
nella notte tra giovedì e venerdì, da
un’emorragia celebrale scatenata da
una leucemia fulminante e sottopo-
sto a un delicato intervento chirurgi-
co. Nella tarda serata di domenica i
genitori, in un comunicato avevano
fatto sapere della gravità della situazione,
descrivendo anche l’iter della malattia:  “I
medici ci hanno purtroppo comunicato che
le condizioni di Michele stanno peggiorando
di ora in ora”. Nella dichiarazione si sottoli-
neava che il giovane è stato sottoposto ad un
intervento chirurgico d’urgenza. “Michele si

sentiva male da giorni e mercoledì si era
recato presso il pronto soccorso di un altro
ospedale del bolognese che, probabilmente,
scambiando i sintomi descritti per una diver-

sa, banale forma virale, lo aveva
rispedito a casa. Anche durante l’in-
tervento richiesto al pronto soccorso,
nella serata di giovedì, pare che lì
per lì non fosse subito chiara la gra-
vità della situazione”, prosegue così
la famiglia nel messaggio, nel quale

viene inoltre smentito “categoricamente
quanto alcuni disinformati scrivono sui
social: Michele non è stato in nessun modo
vaccinato contro il Covid. E’ stato colpito da
una severa forma di leucemia fulminante con
successiva emorragia cerebrale”. Poi il tragi-
co epilogo.

E’ morto Michele Merlo
Il cantante concorrente di X Factor e Amici colpito da una fatale emorragia celebrale

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv
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Si tratta del progetto ‘’Piazze smart’’, una
sperimentazione innovativa realizzata
dall’Amministrazione capitolina in colla-
borazione con il raggruppamento d’im-
prese costituito da Imecon, Planet Idea, il
competence center di Planet Smart City e
3PItalia, società specializzate rispettiva-
mente nella progettazione e produzione
di soluzioni tecnologiche, nello sviluppo
di progetti per integrare l’innovazione in
ambito urbano e nello sviluppo di proget-
ti di partenariato pubblico privato.
L’iniziativa prevede la disponibilità per
tutti i frequentatori della piazza romana
del Wi-Fi gratuito e di una serie di ele-
menti smart. Nell’area verde in via Cave
di Pietralata è possibile da oggi, per esem-
pio, ricaricare lo smartphone tramite tre
attrezzi ginnici che convertono l’energia
prodotta dall’attività fisica in energia elet-
trica da sfruttare; informarsi su meteo,
cultura e attualità attraverso un totem
multimediale interattivo, denominato
Gate 1, che integrerà i servizi di una
Smart City e a regime prevedrà anche ser-
vizi di primo soccorso e videosorveglian-
za. La piazza è inoltre dotata di tre pan-
chine intelligenti alimentate con energia
solare e munite di accessori (ricarica wire-
less, usb, radio, casse); la Planet app, sca-
ricabile gratuitamente, che consente ai
residenti di accedere ai servizi e alle ini-
ziative organizzate dal Community
manager che facilita la buona convivenza

all’interno del quartiere, offrendo stru-
menti per organizzare attività e condivi-
dere spazi comuni. “Inauguriamo questa
prima piazza smart che offrirà nuovi ser-
vizi e un nuovo spazio di socialità e
aggregazione. Ringraziamo le aziende
che hanno promosso questa sperimenta-
zione e proseguiamo il lavoro per portare
almeno una piazza smart in ogni munici-
pio di Roma. L’obiettivo è quello di dare
ai cittadini la possibilità di riappropriarsi
di luoghi della città sfruttando l'innova-
zione e la tecnologia per aprire nuove
prospettive” dichiara il delegato della

Sindaca all’innovazione, Massimo
Bugani.  “Siamo lieti di portare nella
Capitale un primo importante progetto di
smart city e un piano che punta a rendere
la tecnologia un servizio concreto per la
comunità sociale, anche di quartiere.
Confidiamo che questa prima iniziativa
di Piazza smart saprà fare comprendere
gli innumerevoli vantaggi di avvalersi
della più moderna tecnologia per l’inno-
vazione di città, aree e centri urbani di
ogni tipo”, commenta Marco Orlandi, a
nome del raggruppamento di imprese che
ha investito in questa sperimentazione.

A Pietralata la prima piazza ‘Smart’ della Capitale
Un luogo pubblico concepito secondo elevati standard di sostenibilità ambientale,
innovazione e qualità della vita, mantenendo al centro le persone e i loro bisogni

Riaperta, al termine dei
lavori di riqualificazio-
ne, la Torretta Valadier
a Ponte Milvio, monu-
mento simbolo del terri-
torio, con quattro
appuntamenti previsti
per l’estate tra giugno e
settembre. L’accesso era
stato interdetto, nel feb-
braio del 2012, a causa
di diversi problemi lega-
ti alla sicurezza degli
spazi interni ed esterni. I
lavori hanno riguardato
la sostituzione e il rifaci-
mento dell’impianto
elettrico, la revisione
dell’impianto idrico e
degli scarichi, la riquali-
ficazione degli spazi
interni e la sostituzione del parafulmine. “Dopo 9 anni di
chiusura, restituiamo ai cittadini un simbolo del territorio e
un patrimonio della Capitale. Per il periodo estivo abbiamo
previsto aperture straordinarie con visite guidate e reso nuo-
vamente fruibile questo gioiello architettonico, in un luogo
molto suggestivo e ricco di storia. Un risultato ottenuto gra-
zie alla collaborazione virtuosa di diversi protagonisti, in
particolare la Sovrintendenza Capitolina e il Municipio XV”,
dichiara la sindaca Virginia Raggi. “Oggi riusciamo a resti-
tuire ai cittadini, che lo chiedono da 9 anni, un monumento
simbolo del Municipio XV. La riapertura della Torretta
Valadier è stato un obiettivo prioritario per
quest’Amministrazione, come per il Consiglio Municipale,
raggiunto attraverso l’impegno e la determinazione di tanti
attori, istituzionali e non. In particolare mi sento di ringra-
ziare l’ex assessore alla Cultura Alessia Vivaldi, l’attuale
assessore Daniela Giuliani, i direttori municipali Ernesto
dello Vicario e Giovanna Giannoni, i funzionari della
Sovrintendenza Valentina Valerio e Antonella Gallitto”,
spiega il presidente del Municipio XV Stefano Simonelli.
Sarà possibile visitare la Torretta Valadier con visite guidate
gratuite che, per il momento, verranno effettuate una volta al
mese nel periodo estivo (giugno-settembre), con prenotazio-
ne obbligatoria. I partecipanti saranno riuniti in gruppi di
massimo 10 visitatori per turno e dovranno rispettare tutte le
norme di sicurezza imposte dall’emergenza sanitaria.

Ultimati i lavori di riqualificazione
del monumento simbolo del territorio

Ponte Milvio: riaperta
la Torretta Valadier

La Giunta capitolina ha approvato una
memoria per consentire la pedonalizza-
zione di via dei Fori Imperiali in via
sperimentale per un fine settimana al
mese.  Obiettivo è partire con il nuovo
assetto a luglio 2021. L’iniziativa potrà
essere attuata anche in coincidenza di
altri appuntamenti come #ViaLibera.
Successivamente la sperimentazione
andrà a comprendere anche un nuovo
itinerario pedonale dai Fori al nodo
centrale della stazione Termini.
"Sperimentiamo questa pedonalizzazio-
ne almeno per un fine settimana al
mese, sostanzialmente andando a
estendere anche al sabato le manifesta-

zioni come #ViaLibera, aumentando
così gli spazi dedicati a pedoni e ciclisti,
all'insegna della mobilità attiva e soste-
nibile”, dichiara la sindaca Virginia
Raggi. "Nostro obiettivo è arrivare gra-
dualmente ad un nuovo assetto per via
dei Fori Imperiali, sperimentando
anche le alternative di viabilità e di tra-
sporto pubblico, con cui la città dovrà
essere pronta per l’avvio dei cantieri dei
tram e della metro C su Piazza Venezia.
È in linea con quanto previsto dal
Pums, in cui è rappresentata la nostra
visione a prevalente uso pedonale e
ciclabile delle aree con maggiore valore
storico archeologico e architettonico, a

partire dall’area centrale dei Fori",
aggiunge il vicesindaco con delega alla
Città in Movimento, Pietro Calabrese.
Con la memoria si dà inoltre indirizzo
per l’istituzione di una Consulta a
sostegno delle varie trasformazioni
urbane che potranno essere correlate
alle opere di mobilità, sia per le pedona-
lizzazioni dei Fori e l’itinerario fino alla
stazione Termini, sia rispetto alle due
infrastrutture tram Vittorio-Fori e
Termini-Vaticano-Aurelio, che al pro-
lungamento della metro C nell’ambito
Venezia-Corso Vittorio, da inquadrare
in un unico e complessivo intervento di
rigenerazione urbana.

Disco verde alla pedonalizzazione
sperimentale dai Fori Imperiali a Termini 

“Con un impegno economico di
1,5 milioni di euro sosteniamo i
viaggi scolastici di istruzione
durante il periodo estivo.
L’avviso, dedicato agli istituti
secondari superiori di primo e
secondo grado, agli istituti che
gestiscono corsi triennali di
istruzione e formazione profes-
sionale  (IeFP) in partnership
con agenzie di viaggio/tour
operator.
Con questo progetto vogliamo
favorire la ripresa delle attività
di socializzazione dopo il perio-
do di chiusure e distanziamento determinato dall’emergenza
da Covid 19, nonché dare continuità alle attività didattiche in
presenza in previsione dell’avvio del prossimo anno scolasti-
co. Non ultimo, con questi programmi didattici incentrati

sulla condivisione e sulle espe-
rienze collettive, intendiamo
anche contrastare il fenomeno
dell'abbandono scolastico, pro-
muovendo, al contrario, l'inte-
grazione, il coinvolgimento e
l'attaccamento al gruppo tra tutti
gli studenti.
I progetti potranno vedere la
partecipazione dai 10 ai 40
ragazzi e essere organizzati a
partire dal 1 agosto fino al 10 set-
tembre per una durata dai 2 ai 6
giorni.
Le proposte dovranno essere

inviate alla Regione Lazio dalle 9.30 del 22 giugno fino al ter-
mine delle risorse disponibili”. Così in una nota Claudio Di
Berardino, assessore al Lavoro, Scuola e Formazione della
Regione Lazio

La Regione Lazio integra il Piano scuola-estate



Stampa quotidiani e periodicisu rotativa offseta colori e in bianco e nero
Roma - Via Alfana, 39

tel 06 33055204 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPAROMANO
Progetti grafici e Siti internet

Inaugurata a Cassino
la nuova residenza
universitaria
da 200 a 346 posti letto

L’operazione con lo scopo di una nascita di un unico Consorzio per tutta la regione
La Giunta Regionale approva il Progetto
per il Consorzio industriale unico del Lazio

“PIÙ NOTTI, PIÙ SOGNI” è
la misura da 10 milioni di
Euro promossa
dall’Assessorato al Turismo
per il rilancio del turismo
della Regione Lazio con
l’obiettivo di favorire l’arrivo
e la permanenza dei turisti,
promuovere e rendere più
competitivo il territorio del-
l’intera Regione, dalla
Capitale alla Città metropoli-
tana, toccando tutte le provin-
ce di Frosinone, Rieti, Viterbo
e Latina per valorizzare nuove
destinazioni.

PROCEDURA
Sono previste due formule: il

3+1, che prevede una notte
aggiuntiva finanziata dalla
Regione, dopo almeno tre
notti consecutive prenotate e
utilizzate nella stessa struttu-
ra; il 5+2, che prevede due
notti aggiuntive finanziate

dalla Regione dopo almeno
cinque notti consecutive pre-
notate e utilizzate nella stessa
struttura. In entrambi i casi, la
notte o le notti aggiuntive
saranno a carico della Regione
e liquidate alla struttura ricet-
tiva in base a un tetto massi-
mo stabilito per tipologia di
struttura, come riportato nel-
l’avviso per manifestazione di
interesse (il bando è riservato
esclusivamente agli operatori
turistici).

STRUTTURE INTERESSATE
Strutture alberghiere o extra
alberghiere imprenditoriali
presenti su tutto il territorio. 

Turismo: più notti, più sogni
10mln di euro per favorire l’arrivo e la permanenza di turisti nel Lazio

Via libera da parte della
Giunta Regionale al progetto
di unificazione dei Consorzi
Industriali del Lazio, opera-
zione che ha come scopo la
nascita di un unico Consorzio
Industriale per tutta la regio-
ne. È stata approvata dall’ese-
cutivo regionale, dopo avere
avuto il via libera da parte del
Consiglio Regionale, la deli-
bera - proposta dal vicepresi-
dente della Regione, Daniele
Leodori, di concerto con l’as-
sessore Sviluppo Economico,
Commercio e Artigianato,
Università, Ricerca, Start-Up e
Innovazione, Paolo Orneli –
che prevede il progetto di
fusione dei consorzi indu-
striali attualmente esistenti, la
bozza di Statuto del
Consorzio Unico che li riunirà
tutti e il piano economico del-
l’operazione. La nascita di un
unico Consorzio per tutta la
Regione è stata prevista dalla
Legge Regionale 7, dell’otto-
bre 2018, al fine di moderniz-
zare e potenziare i sistemi
industriali e produttivi del
Lazio, razionalizzare e sem-
plificare l’assetto gestionale
dei consorzi attualmente esi-
stenti e per contribuire a met-
tere in campo una nuova poli-
tica industriale regionale. Tra
gli obiettivi del Consorzio
Industriale Unico ci sono
infatti: la promozione dei pro-
cessi di internazionalizzazio-
ne delle imprese laziali, il
miglioramento della capacità
attrattiva degli investimenti,
la collaborazione tra i territori
nei progetti strategici di inno-
vazione, lo sviluppo della
dotazione infrastrutturale,
l’accelerazione nei processi di
digitalizzazione, la promozio-
ne della crescita green e la
valorizzazione del capitale
umano tramite l’erogazione
di servizi ad alto valore
aggiunto per le imprese. A
prendere parte all’operazione

di fusione è previsto che siano
i cinque Consorzi Industriali
attualmente operanti nel terri-
torio della Regione Lazio – e
che dovranno ora approvare
la fusione – ossia: il Consorzio
per lo sviluppo industriale
della Provincia di Rieti, il
Consorzio per lo sviluppo
industriale di Roma e Latina,
il Consorzio per lo sviluppo
industriale del Sud Pontino, il
Consorzio per lo sviluppo

industriale del Lazio meridio-
nale (Cosilam) e il Consorzio
per l’area di sviluppo indu-
striale della Provincia di
Frosinone. “Il progetto di uni-
ficazione dei vari consorzi
industriali del Lazio – ha
dichiarato il presidente
Zingaretti – è il frutto di un
importante percorso parteci-
pato che ha visto coinvolti
enti locali, associazioni di
categoria e il Consiglio

Regionale; è una grande occa-
sione per rendere il tessuto
economico del Lazio più forte,
più competitivo e più attratti-
vo e per fare un importantissi-
mo salto di qualità nella
messa a terra delle politiche di
sviluppo della Regione.”
“Con questa delibera, si pon-
gono le basi per dare al com-
parto produttivo laziale un
assetto gestionale tra i più
avanzati in Italia – hanno
detto il vicepresidente
Leodori e l’assessore Orneli –
Quello di oggi è un passaggio
fondamentale per lo sviluppo
del nostro territorio, perché la
nascita del Consorzio
Industriale Unico Regionale
permetterà, ne siamo convinti,
di creare un ambiente favore-
vole per lo sviluppo delle
imprese e in grado di agevola-
re la diffusione dell’innova-
zione, della digitalizzazione e
delle buone pratiche per una
crescita sostenibile”, hanno
concluso.

L’assessore allo Sviluppo
Economico, Commercio e
Artigianato, Università, Ricerca,
Start-Up e Innovazione della
Regione Lazio, Paolo Orneli e il
rettore dell’Università degli
Studi di Cassino e del Lazio
Meridionale, Giovanni Betta
hanno inaugurato nuova ala
della residenza universitaria di
Folcara a Cassino che porta da
200 a 346 la disponibilità totale
dei posti letto. Presenti alla ceri-
monia, tra gli altri, anche il pre-
sidente del CdA dell’Ente regio-
nale per il diritto allo studio e la
promozione della conoscenza -
DiSCo, Alessio Pontillo, il presi-
dente della Consulta regionale
per il diritto allo studio e la pro-
mozione della conoscenza,
Luigi Gaglione, i consiglieri
regionali Mauro Buschini e Sara
Battisti e il Sindaco di Cassino,
Enzo Salera. La struttura, frutto
della preziosa collaborazione
tra la Regione Lazio, l’università
di Cassino e LazioDiSCo, è stata
realizzata con il cofinanziamen-
to della Regione e del Ministero
dell'Università e della Ricerca,
con un investimento complessi-
vo di 20.109.550,88 euro. 
Progettata e realizzata nel pieno
rispetto dei criteri eco-sostenibi-
li, la nuova ala del Campus è in
classe energetica A, utilizza
energia rinnovabile ed è dotata
di un impianto fotovoltaico
costruito con criteri che ottimiz-
zano il rendimento, di un
impianto di recupero delle
acque piovane e di una centrale
termica ad alta efficienza. Con
questa nuova parte si completa
la realizzazione del College
Studenti della Folcara, una
struttura che fornisce agli stu-
denti universitari vincitori del
bando DiSCo soluzioni allog-
giative in linea con gli standard
europei assieme a spazi per la
socialità, per lo studio, per lo
sport e per lo sviluppo e poten-
ziamento delle condivisioni cul-
turali tra studenti. La residenza
Folcara dispone di 24 posti
alloggio destinati a studenti
diversamente abili ed è priva di
barriere architettoniche, è dota-
ta di servizio wi-fi e rete LAN
ed è circondata da 2.400 mq di
aree verdi attrezzate e anch’esse
totalmente prive di barriere
architettoniche che ne fanno un
luogo di aggregazione non solo
per i residenti del college, ma
anche per gli altri studenti.

“Con l’inaugurazione di oggi
della nuova ala della residenza
universitaria di Folcara – ha
detto l’assessore Orneli – abbia-
mo dato il via a una struttura
che sarà sicuramente il fiore
all’occhiello dell’edilizia univer-
sitaria del Lazio. Il nostro obiet-
tivo è quello di investire sempre
di più per migliorare i servizi
offerti dai nostri atenei, garanti-
re il diritto allo studio per tutte e
per tutti e rendere il Lazio sem-
pre più attrattivo per tutti coloro
che desiderano studiare nella
nostra regione. Ricordo inoltre
che è già on line il nuovo bando
della Regione Lazio per il diritto
allo studio per l’anno accademi-
co 2021/2022. Le domande si
possono presentare già a partire
dal 7 giugno”.
“L’inaugurazione odierna rap-
presenta per il nostro Ateneo un
momento di straordinaria
importanza. - ha sottolineato il
rettore Betta - Con il raddoppio
della capienza delle residenze,
dotate di alloggi altamente fun-
zionali e sostenibili, il Campus
universitario può rafforzare la
sua vocazione internazionale e
proporsi come polo di forma-
zione avanzata tra i più acco-
glienti nello scenario nazionale
ed internazionale. Ringrazio la
Regione e DiscoLazio per l’at-
tenzione costante al nostro
Ateneo e al nostro territorio.
Attenzione che ritengo ben ripo-
sta in virtù delle attività di for-
mazione e di ricerca realizzate
che sono di assoluto valore”.
Attualmente sono in tutto 2.500,
di cui 165 riservati a studenti
diversamente abili, i posti allog-
gio messi a bando con il Bando
per il Diritto allo Studio per l’an-
no accademico 2021/2022,
recentemente pubblicato e che
aprirà il prossimo 7 giugno.
Nelle varie residenze universi-
tarie sparse nel territorio regio-
nale sono in corso lavori di
miglioramento che garantiran-
no, con l’inizio dell’inverno, fino
a 300 posti complessivi aggiun-
tivi.

laVoce martedì 8 giugno 2021 Roma • 7



laVocemartedì 8 giugno 20218 • Roma

Nel fine settimana, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma hanno
eseguito una serie di capillari controlli sia
nelle periferie che nelle piazze maggior-
mente frequentate della Capitale per
scongiurare episodi di mala-movida. Ad
esito delle attività, due persone sono
state arrestate e altre due sono state
denunciate a piede libero. Identificate in
totale 82 persone, di cui 37 minorenni, e
controllate 11 attività commerciali.  In
particolare, i Carabinieri della Stazione
Roma Alessandrina hanno arrestato un
68enne della Repubblica Dominicana,
senza fissa dimora e con precedenti, con
l’accusa di rapina impropria. L’uomo è
entrato in un supermercato in via
Casilina, nel quartiere Alessandrino, e si
è diretto, notato dal personale addetto
alla sicurezza, verso il reparto alcolici
dove ha prelevato due bottiglie di liquo-
re. Dopo aver forzato le placche antitac-
cheggio, il 68enne ha occultato le botti-
glie all’interno del suo zaino e ha tentato
di uscire dal negozio dopo aver oltrepas-
sato le casse senza pagare. Fermato dal-
l’addetto alla sicurezza, che nel frattem-
po aveva allertato i Carabinieri tramite
112, l’uomo lo ha minacciato con un gros-
so cacciavite ma è stato bloccato dai mili-
tari immediatamente intervenuti. La

refurtiva è stata recuperata e il cacciavite
è stato sequestrato mentre l’arrestato è
stato portato in caserma e trattenuto in
camera di sicurezza, in attesa del rito
direttissimo. In via dei Limoni, i
Carabinieri della Stazione Roma Tor Tre
Teste hanno arrestato un 22enne romano,
operaio, trovato in possesso di 8 g di
hashish e materiale per il confezionamen-
to in dosi, e hanno denunciato a piede
libero un 17enne egiziano per possesso di
alcune dosi della stessa droga. Entrambi
sono accusati di detenzione ai fini di

spaccio di sostanze stupefacenti. Il
22enne è stato sottoposto agli arresti
domiciliari presso la sua abitazione, in
attesa del rito direttissimo.  I Carabinieri
del Nucleo Radiomobile di Roma, infine,
hanno fermato per un controllo un
38enne romano, già noto alle forze del-
l’ordine, notato mentre si aggirava a
piedi, in piena notte, con fare sospetto in
via Castro Pretorio. I Carabinieri lo
hanno trovato in possesso di un grosso
coltello, poi sequestrato, e lo hanno
denunciato a piede libero.

Due persone sono state arrestate e due sono state denunciate a piede libero

Movida romana, controlli dei Carabinieri
in centro e nelle periferie della Capitale

Propaganda di idee naziste e
antisemite, video e immagini
dal contenuto razzista e discri-
minatorio, tesi negazioniste,
istigazione a commettere azio-
ni violente contro ebrei ed
extracomunitari. Sono le accu-
se nei confronti di 12 soggetti
tra i 26 e i 62 anni ritenuti
appartenenti ad un'organizza-
zione chiamata "Ordine ario
romano" e indagati nell'ambi-
to di un'inchiesta della procu-
ra di Roma che ha portato
all'emissione di altrettante misure cautelari.
L'organizzazione, dicono gli investigatori, aveva appena ini-
ziato a pianificare anche un'azione contro una struttura della
Nato. Poi si apprende che tra gli indagati figura anche la
cosiddetta ‘miss Hitler’, Francesca Rizzi, tra gli indagati nel-
l’inchiesta della Procura di Roma riguardo organizzazioni
estremiste di destra ed antisemite. In particolare le accuse con-
testate al gruppo ‘Ordine Ario Romano’, ora raggiunti dalla
misura di obbligo di presentazione alla polizia giudiziaria,
sono di associazione a delinquere finalizzata alla propaganda
e all’istigazione per motivi di discriminazione etnica e religio-
sa.  La donna – secondo quanto ricostruito dagli inquirenti –
stava cercando il supporto di alcuni attivisti portoghesi, facen-
ti riferimento all’organizzazione ‘Nova Ordem Social’.
Contatti sono emersi anche con Marco Gervasoni, il professo-
re romano dell’Università del Molise coinvolto in una inchie-
sta per minacce a offese al presidente della Repubblica Sergio
Mattarella. 

Gruppo nazista
ed antisemita 
finisce in trappola:
12 ordinanze cautelari

“Io ho dato la mia disponi-
bilità, ma la disponibilità va
valutata da tutta la coalizio-
ne che prenderà le decisioni
senza drammi in campo
civico o politico”.
Lo ha ribadito a proposito
della scelta del candidato
del centrodestra al
Campidoglio Maurizio
Gasparri, commissario di Fi
per la Capitale, in occasione
di una conferenza stampa
del partito.

Campidoglio, c’è la disponibilità
a candidarsi del Commissario
romano di Forza Italia, Gasparri

“Io non voglio dire il candi-
dato è questo. Voglio che lo
decidiamo insieme, peraltro
Michetti è tecnico ma è
anche empatico. Io voglio
chiudere”.
Lo ha detto a proposito del
candidato del centrodestra
al Campidoglio la leader di
Fdi Giorgia Meloni, intervi-
stata a “Non è l’arena” su
La7. 
“Non mi interessa mettere
la bandierina di partito, io

voglio vincere a Roma, per
questo mi sono dedicata più
di tutti a cercare un candi-
dato.
Io ho portato la proposta del
professor Michetti perchè
sul piano della conoscenza
dell’amministrazione non
ha pari, altrimenti non riesci
nemmeno a essere sicuro
che sulla targa scrivano
bene il nome di un ex presi-
dente della Repubblica”, ha
concluso. 

Meloni sulla candidatura 
di Michetti: “Non impongo
nessuno, ma chiudiamo”

Dovevano chiarirsi
ma finisce male:
donna pestata,
l’uomo denunciato
Lo aveva contattato telefonicamente, dandogli un appuntamento
per concedergli l’ultima chance per raddrizzare una storia d’amore
a dir poco movimentata, ma lui, per tutta risposta, durante la discus-
sione, l’ha spinta giù dal sellino dello scooter dove era seduta e, una
volta a terra, l’ha colpita con schiaffi e calci. I Carabinieri della
Compagnia Roma piazza Dante, intervenuti su segnalazione giunta
al “112”, hanno fermato la furia dell’uomo, un romano di 30 anni
con precedenti alle spalle per reati contro la persona, denunciando-
lo a piede libero per lesioni personali e minacce. La vittima ha spie-
gato ai Carabinieri che nel corso del loro rapporto aveva già più
volte subìto maltrattamenti, anche pesanti, da parte del compagno,
di averlo per questo motivo già denunciato e che ieri lo aveva con-
tattato per tentare di dare un senso definitivo alla loro storia, ma che
alle condizioni poste, lui aveva reagito, per l’ennesima volta, in
maniera violenta, colpendola al volto e alla testa. Il 30enne, anche
alla presenza dei Carabinieri, ha continuato ad inveire e minacciare
la sua ex che nell’aggressione non ha riportato conseguenze gravi
solo grazie al casco che aveva ancora indossato al momento dell’ag-
gressione. La donna ha comunque dovuto fare ricorso alle cure del
pronto soccorso dell’ospedale San Giovanni Addolorata, dove le
hanno diagnosticato un trauma cranico non commotivo e traumi
contusivi a mano, polso, gomito e ginocchio destri, lesioni giudicati
guaribili in 7 giorni.
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Nella giornata di ieri, in poche ore, nel
corso dei quotidiani servizi antidroga, i
Carabinieri della Compagnia di Frascati
hanno arrestato 4 persone nel quartiere
Tor Bella Monaca. In manette è finito un
55enne tunisino, senza fissa dimora e già
noto alle forze dell’ordine, notato aggirar-
si con fare sospetto in una nota piazza di
spaccio. I Carabinieri della Sezione
Operativa della Compagnia di Frascati lo
hanno fermato per un controllo e lo
hanno sottoposto a perquisizione. Nelle
sue tasche, i Carabinieri hanno rinvenuto
34 dosi di cocaina e 305 euro, ritenuti pro-
vento di attività illecita. L’arrestato è stato
trattenuto nelle camere di sicurezza in
caserma, in attesa del rito direttissimo.
Poco prima, in via dell'Archeologia, inve-
ce, i Carabinieri della Stazione Roma Tor
Bella Monaca hanno fermato per un con-
trollo un 18enne trovandolo in possesso
di 26 dosi di hashish. I Carabinieri hanno
deciso di perquisire la sua abitazione,
nella stessa via, dove, all’interno della sua
camera da letto, hanno trovato altri tre
involucri contenenti 600 g della stessa
droga e 685 euro in contanti. Il 18enne è
stato arrestato e portato in caserma, dove
è stato trattenuto in attesa del rito direttis-
simo. Gli stessi Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca hanno arrestato
anche un 45enne originario di Napoli tro-
vato in possesso di 36 g di cocaina nella

sua abitazione. Dopo aver avuto il sento-
re che l’uomo, già noto negli ambienti
della droga, potesse detenere sostanze
stupefacenti, i Carabinieri hanno eseguito
una perquisizione nella sua abitazione in
via Castellana Grotte, rinvenendo all’in-
terno di un cassetto 36 g di cocaina e 600
euro in contanti, ritenuti provento dell'at-
tività di spaccio. L’arrestato, su disposi-
zione dell’Autorità Giudiziaria, è stato
sottoposto agli arresti domiciliari in attesa
del rito direttissimo. Durante le attività, i
Carabinieri hanno anche rintracciato un

16enne romano, già sottoposto alla misu-
ra cautelare del collocamento in comunità
per precedenti reati, al quale è stata noti-
ficata l'ordinanza di sostituzione della
misura in atto con quella della custodia
cautelare in carcere, emessa dal Tribunale
per i Minorenni di Roma - Ufficio del Gip
in data 11 maggio 2021. Il minore è stato
quindi arrestato e tradotto presso l'istitu-
to penale per minorenni di Roma – Casal
del Marmo, come disposto dall’Autorità
Giudiziaria competente.

I militari in poche ore hanno arrestato quattro persone
Domenica di super-lavoro
dei CC a Tor Bella Monaca

Proseguono i servizi di pre-
venzione e repressione dei
reati su tutto il territorio di
competenza dei Carabinieri di
Ostia, con la collaborazione
dei militari dell’8° Reggimento
“Lazio”, dei Nuclei Ispettorato
del Lavoro e
Antisofisticazione e Sanità di
Roma, nonché dei Carabinieri
Cinofili di Santa Maria di
Galeria. Ad Ostia, durante uno
dei numerosi servizi di con-
trollo espressi sul territorio, i
Carabinieri hanno fermato un uomo che si trovava alla guida
di un’autovettura. Il conducente, un 42enne già gravato da
precedenti penali, sebbene avesse i documenti di guida e di
circolazione del veicolo in regola, è apparso molto nervoso, al
punto da indurre i Carabinieri ad approfondire le verifiche.
Nel corso dell’ispezione dell’auto i militari hanno rinvenuto
un involucro contenente oltre 300 grammi di cocaina. Il
42enne è stato arrestato e posto agli arresti domiciliari in atte-
sa dell’udienza di convalida, mentre la droga è stata seque-
strata. Sempre ad Ostia, nel cuore della notte, i Carabinieri
della locale Stazione sono intervenuti nel Pronto Soccorso del-
l’ospedale “G.B. Grassi” a causa di un 37enne di origine ucrai-
na che, in evidente stato di alterazione dovuto all’assunzione
di alcolici, si stava aggirando in modo confuso nel nosocomio.
Alla vista dei Carabinieri, l’uomo li ha improvvisamente
aggrediti, riuscendo a colpire uno dei militari con una violen-
ta testata al volto. Il 37enne è stato immobilizzato e arrestato
e, a conclusione delle formalità di rito, è stato trasferito al
Tribunale di Roma per l’udienza di convalida. I Carabinieri
della Stazione di Ponte Galeria, invece, hanno identificato,
all’interno del locale Centro di Permanenza e Rimpatri, un cit-
tadino di origine brasiliana ricercato per un omicidio commes-
so nel suo paese di origine. I militari hanno dato, quindi, ese-
cuzione ad un’ordinanza di custodia cautelare finalizzata
all’estradizione, emessa dalla Corte d’Appello di Firenze,
facendo scattare le manette ai suoi polsi. L’uomo è stato por-
tato nel carcere di Viterbo, in attesa delle ulteriori decisioni
dell’Autorità Giudiziaria.

Controlli dei Carabinieri
lungo il Litorale romano,
arresti e denunce

Continua a rimanere alta l’attenzione dei
Carabinieri di Ostia sugli episodi di vio-
lenza maturati in ambito familiare, in rela-
zione anche agli eventuali atti persecutori,
intervenendo in maniera ferma e tempesti-
va in tutti quei casi in cui è prevista l’appli-
cazione del cosiddetto “Codice Rosso”.
Proprio in tale ambito, i Carabinieri hanno
rintracciato e denunciato in stato di libertà,
a Casal Palocco, un 45enne romano che ieri
pomeriggio si è reso responsabile di mal-
trattamenti in famiglia, porto abusivo di
armi e guida sotto l’effetto di sostanze stu-
pefacenti e alcoliche. Nei fatti, l’uomo al
culmine di un litigio scaturito per futili
motivi, ha minacciato di morte con un col-

tello la moglie e i loro due figliolette di 3 e
6 anni, per poi allontanarsi dall’abitazione
a bordo del suo furgone.  La donna, anco-
ra impaurita, ha chiesto aiuto ai
Carabinieri della locale Stazione: imme-
diate sono scattate le ricerche dell’uomo
che, dopo circa un’ora, è stato rintracciato

dai militari, in evidente stato di alterazione
psico-fisica, mentre girovagava nei pressi
della casa alla guida del furgone, ancora in
possesso del coltello.  Il 45enne, che risul-
tava anche possedere regolarmente delle
armi, a seguito degli accertamenti clinici
effettuati presso l’ospedale “G.B. Grassi”, è
risultato positivo all’assunzione di sostan-
ze stupefacenti e alcoliche. I Carabinieri
della Stazione Roma Casal Palocco hanno,
quindi, denunciato a piede libero l’uomo e
ritirato le armi detenute a scopo cautelati-
vo, mentre la donna e i bambini, ancora in
evidente stato di agitazione, sono stati
accompagnati presso l’abitazione di un
familiare.

Maltratta moglie e figli e li minaccia
con un coltello. Rintracciato e denunciato

Disposta dai Carabinieri la chiusura
e sanzioni per violazioni del coprifuoco

Lite nei locali
di un’ass. culturale
al Pigneto
La scorsa notte, i Carabinieri
del Nucleo Radiomobile di
Roma sono intervenuti via
Alberto da Giussano, presso
un’associazione culturale per
una segnalazione di lite. Sul
posto i militari hanno identifi-
cato un cittadino peruviano di
29 anni, il quale riferiva che
poco prima era stato aggredito
da alcuni soggetti riusciti poi a
dileguarsi.  I Carabinieri hanno
allertato il 118, che ha provve-
duto ad accompagnare il
29enne presso l’ospedale "San
Giovanni". Al termine delle
cure il giovane è stato dimesso con una prognosi di 20 giorni per
una frattura al gomito.  Nello stesso contesto, i Carabinieri del
Nucleo Radiomobile di Roma hanno identificato altre persone
presenti all’interno del locale, al momento del loro intervento,
tutte sanzionate per l’inosservanza dell’orario consentito dalle
vigenti disposizioni del contenimento del Covid-19. Inoltre, i
militari hanno disposto la chiusura temporanea di 5 giorni del
locale per violazione delle norme anticovid.

I Carabinieri della Stazione
Fiumicino Aeroporto, nel corso
di un servizio preventivo
all’interno dell’Aeroporto
intercontinentale “Leonardo
Da Vinci”, hanno sanzionato
amministrativamente due sog-
getti di nazionalità italiana per
la violazione di leggi speciali
(ordinanza E.N.A.C. n.
10/2017 artt. 3 e 4), inerente la
normativa del trasporto con
conducente. Entrambi i soggetti sono stati sorpresi subito
dopo essersi avvicinati a dei passeggeri per offrire servizi di
trasporto con conducente all’uscita del Terminal 3, lato arri-
vi.  I Carabinieri hanno proceduto a contestare due sanzioni

amministrative per un ammon-
tare di euro 4.128,00. Dall’inizio
dell’anno, all’interno degli scali
aeroportuali di Fiumicino e
Ciampino, sono state complessi-
vamente comminate 15 sanzioni
amministrative (di cui: 8 con-
travvenzioni per violazioni
all’ordinanza E.NA.C.; 3 con-
travvenzioni per violazione alla
L.S. sullo spostamento tra comu-
ni; 2 contravvenzioni per manca-

to utilizzo di dispositivi di protezione individuale; 2 con-
travvenzioni per violazione di norme al codice della strada
con contestuale fermo di 2 veicoli) a carico di 13 soggetti, per
un importo complessivo di euro 16.207,00.

Ncc, blitz dei Carabinieri a Fiumicino
Violazioni delle norme sul trasporto con conducente: 16mila euro di multe



Obiettivo: arricchire l’esperienza del viaggio in metropolitana
e regalare un momento di creatività alle migliaia di passeggeri 
Una galleria d’arte digitale
lungo il percorso della Metro C

I Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Trastevere hanno eseguito
un’ordinanza di applicazione della misura caute-
lare del collocamento in comunità nei confronti di
un 15enne responsabile di rapina aggravata ai
danni di una 76enne.  Lo scorso 8 dicembre 2020,
l’anziana donna, dopo aver prelevato l’incasso
(800 euro circa) dell’attività commerciale gestita
dal figlio in zona viale Marconi, era stata seguita
fino al parcheggio della propria abitazione.
Appena scesa dalla propria autovettura, la donna
era stata raggiunta e colpita con pugni al volto dal
minore che, dopo aver utilizzato anche dello
spray urticante per rendere impotente la vittima,
le aveva asportato la borsa custodita all’interno

dell’auto, per poi darsi alla fuga unitamente a un
complice che lo attendeva a bordo di un veicolo.
Le risultanze investigative acquisite dai
Carabinieri, le cui indagini sono state coordinate
dalla Procura della Repubblica presso il Tribunale
per i Minorenni di Roma, hanno portato all’iden-
tificazione del giovanissimo malvivente che, dopo
essere stato localizzato, è stato raggiunto dai mili-
tari che gli hanno notificato il provvedimento
restrittivo emesso dalla competente Autorità
Giudiziaria e lo hanno collocato in una comunità
alle porte di Roma.  Anche il complice della rapi-
na, un 23enne, è stato identificato e deferito in
stato di libertà alla locale Procura della
Repubblica.  

Rapina della borsa un’anziana,
15enne in manette a Trastevere

Opere d’arte digitali per arric-
chire l’esperienza del viaggio
in metropolitana e regalare un
momento di creatività ai pas-
seggeri. Per questo Atac e
Fusolab 2.0, storico partner di
Atac, hanno sviluppato il pro-
getto “1M Sotto la Metro”
(1MSM) dedicato ai clienti
della metro C, che potranno
ammirare e interagire con le
opere esposte. Il progetto,
curato da Arianna Forte, si svi-
lupperà in tre edizioni (mag-
gio 2021, dicembre 2021,
dicembre 2022) e coinvolgerà
in tutto 15 artisti del panorama
internazionale e 15 “fermate”
della Metro C. La prima edi-
zione andrà in scena dal 26 al
28 maggio, dalle ore 15 alle ore
21, e prevede 6 opere installate
nelle stazioni Teano, Gardenie,
Malatesta, Pigneto e Torre
Maura. Le opere della prima
edizione. Le installazioni di
questa prima edizione sono in
tutto sei. La prima,
Retrospective, è stata selezio-
nata tramite una call for pro-
jects a partecipazione gratuita
vinta dal duo romano
Motorefisico. L’opera è espo-
sta nella stazione di Teano,
insieme all’installazione inte-
rattiva Distances dei francesi
Scenocosme (Grégory Lasserre
& Anaïs met den Ancxt). Le
altre fermate della Metro C
interessate dalla manifestazio-
ne sono: Pigneto, con il muro
interattivo Bloom del digital
artist Maotik; Malatesta, dove
si potrà ascoltare il sound
design Algor Rythm del new
media art project Calembour;
Gardenie, dove andrà in scena
l’Eternal Dream degli artisti
Simon Weckert & Philipp
Weiser; Do ut das, il biglietto
diventa poesia. Alla stazione
di Torre Maura è stata destina-
ta la guest installation – Do ut
das di Tamara Ceddi – dove

Das sta per Distributore
Automatico Storie. Questa
installazione, pensata apposi-
tamente per Atac, si aziona
ogni volta che il cliente inseri-
sce un biglietto o un abbona-
mento. Una volta validato il
titolo, l’opera restituisce una
storia/poesia stampata su uno
scontrino. L’installazione è
realizzata in collaborazione
con I Poeti der Trullo e il loro
Metroromanticismo, movi-
mento poetico che concepisce
la città come un immenso

foglio bianco su cui fare poe-
sia. Un modo originale per
viaggiare con la fantasia, oltre
che col treno. Per
l’Amministratore Unico di
Atac, Giovanni Mottura. “Il
mondo della cultura e il tra-
sporto pubblico condividono
un pensiero comune: l’essere
al servizio degli altri. Questa
iniziativa conferma la bontà di
questo connubio che si arric-
chisce ogni giorno di nuove
proposte. Pochi giorni fa
abbiamo inaugurato la biblio-

teca virtuale disponibile sulla
nostra rete di trasporto. Oggi
portiamo l’arte in metro.
Sicuramente non ci fermeremo
qui”. Mentre  presidente di
Fusolab 2.0 Dario Minghetti
dichiara “con 1MSM, il
Fusolab vuole ribadire l’im-
portanza di rileggere i territori
e gli spazi interstiziali urbani
attraverso l’arte e la cultura.
Luoghi che diventano mutevo-
li e che acquistano nuovi signi-
ficati grazie a modalità diver-
se: interattive e innovative”.

I Carabinieri del Nucleo Operativo della Compagnia Roma
Piazza Dante hanno arrestato un cittadino del Senegal di 40
anni, per il reato di rapina.  L’uomo, già noto alle forze dell’or-
dine, si è avvicinato a una donna di 48 anni, che era in attesa ad
una fermata dell’ATAC di via Prenestina, ed ha tentato di strap-
parle la borsa che portava a tracolla.  La vittima però, con stre-
nua forza, è riuscita ad opporsi allo scippo, provocando una rea-
zione ancor più violenta del rapinatore che, dopo vari spintoni è
riuscito a farla cadere a terra e a sottrarle il cellulare.  Il malvi-
vente è riuscito a fuggire, ma è stato notato poco dopo mentre
tentava di scavalcare una recinzione che delimita via Ettore
Fieramosca, con l’area ferroviaria, da una pattuglia di
Carabinieri che era impegnata in un posto di controllo. Bloccato
ed accompagnato in caserma, il 40enne è stato riconosciuto,
senza ombra di dubbio, dalla vittima. A seguito della perquisi-
zione personale è stato trovato in possesso del cellulare della vit-
tima, che è stato restituito.  Il rapinatore è stato trattenuto in
caserma in attesa di essere sottoposto al rito direttissimo.
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Aggredisce una donna
e la rapina del cellulare
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Anna Lisa Belardinelli, consi-
gliere di opposizione in quota
Fratelli d’Italia torna a puntare
il dito sui lavori di lungomare
dei Navigatori Etruschi ancora
in itinere replicando ad una
nota di Italia in Comune Caere.
“I consiglieri - scrive in un post
social - di Italia in Comune
Caere hanno ancora il coraggio
di difendere l’indifendibile e,
soprattutto, hanno il coraggio
di definire “restyling del
Lungomare” il rifacimento di
una strada che, tra l’altro, dopo
15 mesi dall’inizio dei lavori
non è ancora terminata.
Semplicemente imbarazzanti”.

Si sono introdotti all’interno dell’area utilizzata dalla scuola bike con
le auto danneggiando anche la staccionata dell’area del parcheggio
della scuola bike. Amara sorpresa questa mattina per i responsabili
della scuola. In terra tracce di penumatici e la staccionata che anda-
va a separare il parcheggio dalla pista, completamente divelta. Un
vero e proprio danno per l’intera comunità che utilizza l’area e quel-
la delimitazione anche per praticare stretching.

Cerveteri: divelte 
le staccionate
del parcheggio 
della scuola bike

La Multiservizi Caerite comunica che è
online il consueto report delle attività
mensili svolte sul verde pubblico e l'illu-
minazione. Il report, così come l'agenda
settimanale che contiene il programma
degli interventi, è uno strumento che con-
sente di conoscere nel dettaglio il numero
di interventi, la tipologia e le ore lavorate
in ciascuna frazione del comune di
Cerveteri dal personale specializzato di
Multiservizi. Il report del verde pubblico
del mese di maggio conta 247 interventi

relativi al taglio erba, raccolta rifiuti, pota-
ture, taglio erba su cigli e marciapiedi. La
zona più interessata dagli interventi è stata
Cerveteri (56,7%) mentre il totale delle ore
lavorate è stato di 1.189. Per quanto riguar-
da il report relativo all'attività sull'illumi-
nazione pubblica il totale degli interventi è
di 76, distribuiti tra manutenzione ordina-
ria, interventi su impianti semaforici e nei
cimiteri comunali. Il 45,8% degli interven-
ti è stato effettuato a Cerenova mentre il
totale ore lavorate è di 489.

Il report Multiservizi delle attività
su verde e illuminazione di maggio

Si sono introdotti con l’auto 
all’interno della scuola bike 
danneggiandone gli arredi

Lungomare, Belardinelli:
“I consiglieri di Italia in Comune
difendono l’indifendibile”

Da stasera si potrà stare fuori casa
un’ora in più. Slitta a mezzanotte
il coprifuoco in tutte le regioni in
zona gialla: Sicilia, Calabria,
Puglia, Campania, Lazio,
Toscana, Marche, Emilia
Romagna, Lombardia, Piemonte,
Valle D’Aosta e le province auto-
nome Trento e Bolzano. Salta
invece del tutto il limite orario

agli spostamenti nelle 4 Regioni
che, sempre da oggi, entreranno
in zona bianca, raggiungendo
Sardegna, Molise e Friuli Venezia
Giulia. Si tratta di Veneto,
Liguria, Umbria e Abruzzo. In
questi sette territori gli sposta-
menti non hanno più limiti di ora-
rio. Dal 21 giugno il coprifuoco
salterà del tutto.

Il provvedimento sarà in vigore a partire da ieri sera in tutte
le Regioni ancora gialle, mentre salta del tutto in quelle bianche
In zona gialla coprifuoco a mezzanotte



Riceviamo e pubblichiamo -
Come ogni anno, la “Corrado
Melone” chiude le lezioni con una
manifestazione di saluto che com-
muove tutti. Lo scorso anno, pur-
troppo, fu svolta in streaming, ma
quest’anno la manifestazione si
svolgerà nuovamente “in presen-
za” anche se, per garantire il
distanziamento e ridurre il perico-
lo di diffusione del Sars Cov 2, la
location sarà il campo sportivo
comunale, messoci gentilmente a
disposizione, grazie ai buoni uffi-
ci dell’assessore alla scuola del
Comune di Ladispoli, il dott.
Fiovo Bitti. Alle ore 10.00 dell’8
giugno, il Sindaco Alessandro
Grando aprirà la cerimonia salu-
tando i ragazzi presenti, sarà la
volta poi dell’assessore Bitti e
degli altri assessori presenti, del
presidente del Consiglio di
Istituto, dott.ssa Giovanna
Palmieri, di un rappresentante dei
genitori e di un docente e quindi
prenderanno la parola, per illu-
strare gli anni trascorsi alla
“Melone”, i bambini ed i ragazzi
che terminano rispettivamente la

Scuola primaria e la Scuola secon-
daria di primo grado. Non man-
cheranno sorrisi, lacrime e ricordi
delle esperienze vissute insieme.
Non mancheranno neanche
coreografie a sorpresa, grazie
all’enorme spazio di un intero
campo da calcio. La cerimonia
sarà trasmessa dalle 10.00 in poi,
per tutti i genitori e gli amici, in
diretta streaming sulla pagina
Facebook ufficiale della Scuola.
Questa dannata pandemia da
CoViD 19 ci ha portato via amici e
parenti, ma anche produttori di
cultura, di sport, di spettacolo.
Noi, come Scuola abbiamo rispet-

tato al massimo le direttive per la
sicurezza (nonostante i mugugni
degli ignoranti) e per questo pos-
siamo affermare senza tema di
essere smentiti che nessuno è
stato infettato per nostra colpa o
incuranza (magari potessero dirlo
tutti). Abbiamo messo il massimo
impegno per cercare di non far
perdere nulla ai ragazzi affidatici.
Purtroppo, dovendo e volendo
rispettare le misure di sicurezza
atte a limitare la diffusione del
Sars Cov 2, qualcosa, di ciò che ci
distingueva dalle altre Scuole, non
si è potuto attuare. Non abbiamo
potuto svolgere i gemellaggi, le
visite ai palazzi istituzionali, le
uscite a Roma per assistere a spet-
tacoli e concerti o ammirare la
magica città, non abbiamo potuto
far esibire la nostra incredibile
orchestra, non abbiamo potuto
offrire il viaggio premio ai miglio-
ri della nostra Scuola, né organiz-
zare il mitico ballo di fine anno,
che da 10 anni si apriva con un
fantastico valzer. Molto altro
siamo ugualmente riusciti a offrir-
lo grazie alle tecnologie informati-

che, come i famosi incontri con gli
esperti avvenuti in remoto. Siamo
però riusciti a far stare tutti insie-
me, con le dovute precauzioni,
almeno per questa ultima volta, i
nostri amati “figli”. Sì “figli”, per-
ché per noi non sono solo studen-
ti affidatici dalle loro famiglie, ma
amati figli. Appuntamento a mar-
tedì 8 giugno alle ore 10.00 in
diretta streaming

abbandonati che ho trovato, non ancora in stagione turistica
piena, su quella bella spiaggia libera, lo “spiaggione” che dallo
stabilimento la Baia va verso Torre Flavia. Facendo una passeg-
giata verso il tramonto la spiaggia era una distesa di rifiuti. Ho
segnalato la cosa anche all’Urp del Comune di Ladispoli. Spero
che si possa fare qualcosa”.

Vandali sul lungomare Marina di Palo 
contro l’isola ecologica mobile

Si allenta la morsa delle restrizioni e di notte Ladispoli purtrop-
po ritorna in balìa degli imbecilli. La scorsa notte alcuni idioti
hanno scardinato le assi dell’isola ecologica mobile posizionata
davanti alla spiaggia libera di lungomare Marina di Palo, ten-
tando poi di darla alle fiamme. Sembrerebbe che l’intento degli
scellerati fosse usare le assi della struttura, utilizzata dai
bagnanti per differenziare i rifiuti, come innesco per un falò not-
turno sulla sabbia. Che dire? Appare necessario che le forze del-
l’ordine potenzino i controlli nelle ore serali e che siano attivate
ancora più telecamere a circuito chiuso per individuare e san-
zionare queste bande di imbecilli.

“Ieri si è celebrata la 47° Giornata
Mondiale dell’Ambiente e in
tutto il mondo i Governi sono
chiamati dall’ONU a guardare
più al futuro che al passato con il
seguente messaggio: “Questo è il
nostro momento. Non possiamo
tornare indietro nel tempo. Ma
possiamo coltivare alberi, rende-
re più verdi le nostre città, rina-
turalizzare i nostri giardini, cam-
biare la nostra dieta e pulire i
fiumi e le coste. Siamo la genera-
zione che può fare pace con la
natura. Diventiamo attivi, non
ansiosi. Siamo audaci, non timi-
di.” Di fronte a questo messaggio
che chiama in causa soprattutto i
Sindaci, appare quanto mai stri-
dente a Ladispoli l’assenza di un
Assessorato all’Ambiente, di una
politica di protezione e rigenera-
zione dell’ecosistema, in primis
del verde in città, della palude di
Torre Flavia e del Bosco di Palo,
a favore invece di continue cola-
te di cemento e asfalto e di insi-
diose varianti al piano regolatore
che prevedono oltre 6.800 nuovi
insediamenti, di cui 4.000 davan-
ti al nostro più delicato ecosiste-

ma. Il Mondo intero sta andando
nella direzione di costruire città
sostenibili, Ladispoli si muove
invece costantemente e ancora in
direzione opposta. Non possia-
mo più aspettare né tollerare
ancora l’operato di una Giunta
totalmente refrattaria a queste
istanze, anche quando sollecitate
dalle opposizioni, dalle associa-
zioni ambientaliste o dai cittadi-
ni stessi. Il silenzio di oggi, l’as-
senza di iniziative di coinvolgi-
mento dei cittadini, non ultimo
anche nei giorni del “Fridays for

Future”, sono la dimostrazione
di quanto la Giunta attuale abbia
portato Ladispoli lontana da
queste tematiche, sia nei fatti che
nelle intenzioni. Ci rivolgiamo
soprattutto a coloro che si sento-
no parte della
#GenerationRestauration: uni-
sciti a noi e aiutaci a promuovere
l’idea di una Ladispoli Città
Sostenibile!” Così in una nota
Azione – Gruppo Ladispoli-
Cerveteri, Italia in Comune
Ladispoli, Italia Viva Ladispoli e
PSI

La nota di Azione, Italia in Comune, Italia Viva e PSI

“Ladispoli fuori dal Mondo:
silenzio totale ogni volta 
che si parla di ambiente”
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Lettera di denuncia di una cittadina
indignata da tanta inciviltà

Scempio di rifiuti
abbandonati
sulla spiaggia 
di Torre Flavia

“È iniziata la stagione estiva e
purtroppo mi corre l’obbligo
di evidenziare come la segna-
letica orizzontale della città
sia quasi scomparsa.” Lo
rende noto in un comunicato
il consigliere comunale di
Ladispoli Giuseppe Loddo.
“È inutile rammentare - pro-
segue la nota - che nei prossi-
mi mesi è previsto un raddop-
pio della popolazione con
annesso e conseguente
aumento della circolazione di
mezzi e pedoni.” “La scarsa
visibilità in particolare delle
strisce pedonali - sottolinea
Loddo - e degli stop potrebbe
rendere meno sicura la già
menzionata circolazione.”
“Ho chiesto pertanto
all’Amministrazione - pun-
tualizza il consigliere - un
intervento urgente di ripristi-
no della segnaletica orizzon-
tale partendo dalle zone con
particolare ed intensa fre-
quentazione turistica e com-
merciale.” “Con l’occasione -
afferma ancora Loddo - sono
tornato a sollecitare un inter-
vento di bonifica dall’erba sui
marciapiedi  nelle zone peri-
feriche della città ed in parti-
colare ho evidenziato le con-
dizioni di Via Salvo
D’Acquisto dove oramai l’er-
ba alta rende di fatto inutiliz-
zabile il marciapiede.
“Ravvisando un ritardo nel-
l’agire dell’amministrazione
Grando su questi temi mi
preme ricordare che gli inter-
venti richiesti servono a ren-
dere la città più sicura, vivibi-
le e decorosa, sia per i resi-
denti che per gli ospiti stagio-
nali.” - conclude il consigliere
comunale di Ladispoli
Giuseppe Loddo

Il cons. Loddo: 
“Grando in ritardo 
su interventi
di segnaletica
orizzontale ed erba 
sui marciapiedi”

Fine delle lezioni alla Melone
con una manifestazione 
di saluto che commuove tutti

La cerimonia oggi a partire dalle 10 al campo sportivo, 
per i bambini, e per tutti gli altri in diretta streaming 
sulla pagina Facebook ufficiale della scuola
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Questa mattina il Presidente di
Unindustria Civitavecchia
Cristiano Dionisi ha partecipa-
to all’inaugurazione del punto
vaccinale predisposto in colla-
borazione con la Asl Roma4
presso il Centro Informazioni
Enel di Civitavecchia. Si tratta
del primo hub vaccinale realiz-
zato da Enel in Italia. Il punto
sarà dedicato alla vaccinazione
dei lavoratori, sia dipendenti

dell’azienda elettrica, che delle
altre aziende della filiera e del
territorio. “Dopo un anno e
mezzo di grande sofferenza
per il nostro tessuto produtti-
vo – ha affermato Dionisi - con
un grande impegno svolto
dalle aziende sul tema della
prevenzione, le vaccinazioni
rappresentano il punto di svol-
ta per uscire dalla pandemia.
Voglio esprimere dunque gra-

titudine nei confronti dell’Ing.
Carlo Ardu di Enel e della
Dott.ssa Matranga, Direttrice
Generale  della Asl Roma4, che
hanno permesso la realizzazio-
ne di questo importante pro-
getto. Come Unindustria
siamo orgogliosi di contribuire
a questa fattiva sinergia tra
pubblico e privato e collabore-
remo insieme ai nostri associa-
ti per rendere fluido e veloce il

percorso vaccinale dei lavora-
tori”. 
(Nella foto il Responsabile
Enel HSE Emergency
Management, Matteo
Cimaglia; la Direttrice
Generale della Asl Roma4,
Cristina Matranga; il Direttore
Enel PP Torrevaldaliga Nord,
Carlo Ardu; il Presidente di
Unindustria Civitavecchia,
Cristiano Dionisi).

Da questa mattina partiranno le vaccinazioni per i dipendenti pres-
so la sede Enel di Civitavecchia”. Lo dice la Asl Roma 4 che ha deci-
so di intensificare ulteriormente la campagna vaccinale “in virtù –
continuano dall’azienda – della possibilità da parte delle aziende di
effettuare presso le proprie sedi la vaccinazione ai lavoratori, l’Enel
in collaborazione con la Asl Roma 4 ha individuato un’area per la
somministrazione del vaccino AstraZeneca. Le dosi saranno fornite
dalla Asl Roma 4”. L’obiettivo dell’azienda è di essere un punto di
riferimento “per creare sinergie tra le varie realtà produttive del ter-
ritorio – concludono – e garantire al contempo la correttezza delle
procedure e della distribuzione dei vaccini”.

Covid e vaccini, via
alle somministrazioni
per i dipendenti Enel

Incontro presenziato dal Presidente di Unindustria Civitavecchia, Cristiano Dionisi
Inaugurato ieri mattina il punto vaccinale 
al Centro Informazioni Enel di Civitavecchia

Riceviamo e pubblichiamo: “Ogni
estate si torna a parlare del “libero
e gratuito accesso e fruizione della
battigia" e del problema di Santa
Marinella che, nonostante i suoi
20 chilometri di costa, offre
pochissimi spazi per accedere gra-
tuitamente e comodamente al
mare, quasi nessuno in centro
città. Puntualmente, si denuncia-
no i frequenti “sconfinamenti”
degli stabilimenti fino quasi a riva
o nelle spiagge libere confinanti e
la crisi Covid è stata utilizzata per
favorire il business della balnea-
zione a pagamento negando il
diritto al godimento del mare a
coloro che non hanno la possibili-
tà di poterselo “comprare”. Di
fatto l’accesso al mare non è più
un diritto come prevede la norma-
tiva, ma un privilegio costoso
gestito spesso attraverso l’abuso e
le regole-fai-da-te dei gestori e
l’assenza di controlli da parte
degli enti preposti. Ma come si
coniuga l’esercizio delle attività
balneari in concessione - e il loro
diritto a non trovarsi una barriera
umana lungo la battigia - con il
diritto di ogni cittadino a passeg-
giare o sostare sul bagnasciuga ed

eventualmente farsi un bagno
senza essere obbligato a pagare
l’accesso o i servizi? Il bilancia-
mento di questi diritti spetta ai
Comuni che, nel dare le concessio-
ni, dovrebbero sempre garantire,
e mettere a disposizione di tutti,
arenili liberi, segnalati e accessibi-
li. Purtroppo però, le pressioni
esercitate dagli operatori econo-
mici, il desiderio di non doversi
accollare l’onere della cura del
litorale e l’incapacità di offrire
opportunità concrete per la gestio-
ne di arenili liberi con servizi,
determinano un orientamento che
comprime sempre più il diritto
delle persone a fruire del mare.
Così, nel Comune di Santa
Marinella gli stabilimenti dilaga-

no e nessun amministratore si
ricorda mai dell’obbligo di preve-
dere, predisporre e manutenere
un ampio numero di arenili gra-
tuiti e accessibili, limitando così
anche l’offerta turistica del territo-
rio, a danno di tutti gli altri opera-
tori economici. Ora, il nuovo
piano regionale di utilizzo degli
arenili prevede regole più strin-
genti a tutela delle porzioni desti-
nate a pubblica fruizione (50%),
della libera visuale e degli accessi
al mare (ogni 300 metri) ma, in
mancanza di sanzioni per le
Amministrazioni che non ottem-
perano, che speranza abbiamo di
vederle mai rispettate? Sta a tutti
noi rivendicare il nostro diritto.
Una sana Amministrazione

dovrebbe censire i possibili var-
chi, sistemarli e renderli accessibi-
li o crearne di nuovi, segnalarli e
ove necessario, provvedere alla
bonifica dei tratti costieri che lo
necessitano. Per destinarli poi a
spiagge libere o libere con servizi,
naturalmente. E per risolvere il
problema della carenza di spazi
liberi in centro città si dovrebbe
affrontare la questione della
gestione della Perla del Tirreno
con l’obiettivo di realizzare un
progetto di spiaggia libera con
servizi - diversificati, destagiona-
lizzati e condivisi - come quello
che da anni sosteniamo. Per finire,
la strenua difesa del minuscolo
triangolino di spiaggia libera a
sud dello stabilimento della
Marinella può sembrare risibile a
fronte dell’entità della domanda
di spazi ma non lo è. Rappresenta
simbolicamente un diritto e l’ap-
pello di molti cittadini a non
dimenticarlo ci dà la speranza che
qualcosa prima o poi possa cam-
biare e la convinzione che questo
cambiamento rappresenti un
dovere per tutti noi”. Così in una
nota a firma del comitato Il paese
che vorrei. 

Santa Marinella, intervento del comitato “Il Paese che vorrei”
“Il libero accesso al mare
è ancora un nostro diritto?”

“Gratitudine nei confronti dell’Ing. Carlo Ardu di Enel 
e della Dott.ssa Matranga, Direttrice Generale della Asl Roma4”

Novità annunciata dalla Asl Roma 4



E’ stato pubblicato sul sito del
comune di Civitavecchia l’avviso
per l’erogazione di assegni di cura
in favore di soggetti non autosuf-
ficienti. A darne notizia l’assesso-
re ai servizi sociali del comune di
Civitavecchia Cinzia Napoli: “La
Regione Lazio ha finanziato l’atti-
vazione di interventi di aiuto alla
persona in condizione di non
autosufficienza, mediante l’eroga-
zione di un contributo economico
denominato “assegno di cura”.
L’assegno di cura dovrà essere
finalizzato a realizzare: l’assisten-
za domiciliare diretta erogata tra-
mite idoneo organismo indivi-
duato dal richiedente tra quelli
iscritti nel registro distrettuale dei
soggetti gestori dei servizi alla
persona; l’assistenza domiciliare
indiretta fornita da organismi del
Terzo o personale di accudimen-

to, a seguito di regolare contratto
di lavoro, necessariamente iscritti
negli appositi registri distrettua-
li”. I destinatari sono persone
residenti in uno dei Comuni del
Distretto Socio-Sanitario 1 Roma
4 (Civitavecchia, Santa  Marinella,
Tolfa ed Allumiere) che presenti-
no un ISEE (sociosanitario o per
prestazione agevolate rivolte a
minorenni) inferiore o pari ad
Euro 14.000,00, che non siano già
beneficiari di interventi similari
erogati da Enti pubblici e che si
trovino in una delle seguenti con-
dizioni: soggetti totalmente e per-
manentemente non autosufficien-
ti, soggetti temporaneamente non
autosufficienti, soggetti parzial-
mente e permanentemente non
autosufficienti. L’assegno di cura
verrà erogato mensilmente per un
periodo  di mesi 6 e verrà conces-

so fino ad esaurimento dei fondi
disponibili. L’entità del contribu-
to può variare da un minino di
Euro 100,00 mensili fino ad un
massimo di Euro 600,00 mensili.

Modalità di presentazione 
della domanda

Le domande potranno essere pre-
sentate dalle ore 8,00 del
07/06/21 fino alle ore 12,00 del
09/07/21esclusivamente online
accedendo al sito internet del
comune di residenza
www.comune.civitavecchia.rm.it
,
www.comune.santamarinella.rm
.it,  www.comune.allumiere.rm.it,
w w w . c o m u n e . t o l f a . r m . i t .
Comunque i cittadini, in possesso

dei requisiti, compresi coloro che
stanno già beneficiando delle pre-
stazioni suddette potranno pre-
sentare domanda esclusivamente
online accedendo al seguente link
tramite utilizzo dello SPID:
https://comunecivitavecchia.elix
forms.it/rwe2/module_pre-
view.jsp?MODULE_TAG=DIS_0
04. Qualora siano impossibilitati a
farlo autonomamente, per la com-
pilazione della domanda online,
gli interessati potranno rivolgersi
al PUA, situato nella sede del pro-
prio comune di residenza, rag-
giungibile sia telefonicamente che
presso le varie sedi territoriali solo
previo appuntamento: A
Civitavecchia c/o
Poliambulatorio ASL via Etruria

n. 34   Tel. 3346195660 (chiamare
lunedì, mercoledì e venerdì dalle
8,30 alle 14,00; martedì e giovedì
dalle 13,00 alle ore 14,00); A Santa
Marinella c/o Poliambulatorio
ASL via Valdambrini n. 115  Tel.
3387287866 (chiamare martedì
dalle 14,00 alle 17,30, mercoledì
dalle 8,00 alle 13,00, giovedì dalle
9,00 alle 13,00/dalle 14,00 alle
17,30); A Tolfa c/o
Poliambulatorio ASL largo
Donatori del sangue n. 13 Tel.
3387287866 (chiamare martedì
dalle 8,00 alle 13,00); Ad
Allumiere c/o Poliambulatorio
ASL via Civitavecchia n. 10 Tel.
3387287866 (chiamare lunedì
dalle 8,00 alle 13,00). Per informa-
zioni ci si può rivolgere anche ai

Servizi Sociali del Comune di
residenza.

Documenti richiesti
per la compilazione 

della domanda
- Copia fotostatica di un documen-
to di identità in corso di validità
della persona non autosufficiente e
del rappresentante legale ai sensi di
legge (Tutore, Amministratore di
Sostegno o genitore solo in caso di
minori, persona incaricata a seguito
di procura) qualora la domanda sia
presentata da quest’ultimo;
- Copia del provvedimento di
nomina del tutore, curatore o
amministratore di sostegno o della
procura (se la domanda è presenta-
ta da persona incarica di svolgere
tali funzioni);
- Certificato attestante il grado di
non autosufficienza da compilarsi
a cura del Medico curante da ren-
dere su apposita modulistica;
- Dichiarazione, da redigere su
apposita modulistica, rilasciata dal
genitore che non provvede alla pre-
sentazione dell’istanza (non figura
come richiedente) di adesione
all’attivazione degli interventi
richiesti in favore del minore e
copia del suo documento di ricono-
scimento (solo nel caso di richiesta
di accesso ad interventi assistenzia-
li in favore di minori, e nel caso in
cui non via sia un affidamento del
minore in via esclusiva ad un solo
genitore).
-  Eventuale copia del decreto del
Tribunale attestante l’affidamento
del minore in via esclusiva ad un
solo genitore;
- Contratto di assunzione del per-
sonale di assistenza se già in pos-
sesso;

“Governare Roma come ha fatto
la Raggi è elementare, tutto ciò
che non va, a pochi mesi dalla fine
del mandato è ancora colpa delle
amministrazioni precedenti. E
quando non si può più mentire ai
cittadini si prova a scaricare le cri-
ticitá altrove, vedi l’emergenza
rifiuti, interessando ancora una
volta Civitavecchia e Viterbo,
mettendo in crisi gli equilibri
degli ATO 'rovinciali'. Per anni
abbiamo assistito alle difficoltà
capitoline per approvare i bilanci
dell’Ama, la municipalizzata che
ottiene percentuali di raccolta dif-
ferenziata inferiori alle previsioni
del Piano regionale dei rifiuti, che
allo stato attuale non è aderente
alla realtà, come evidente per le
continue emergenze. Aver vanifi-
cato il periodo di pandemia è una
colpa davvero grave dell’ammi-
nistrazione  Raggi, che presenta ai
turisti di ritorno nella Capitale
immondizia in strada come
biglietto da visita. Mentre i

Sindaci di Civitavecchia e Viterbo
faticano a riorganizzare la ripresa,
con meno risorse e potenzialità
rispetto alla Capitale, ecco l’enne-
sima sciagurata soluzione della
Raggi utile solo alla sua campa-

gna elettorale: non basta aver
fatto male il Sindaco di Roma,
vuole portare i problemi anche
nelle altre province del Lazio. E
soprattutto: quando finirà questo
teatrino di Comune e Regione

Lazio sui rifiuti?” Così in una
nota Daniele Giannini, consigliere
regionale della Lega in merito alle
allarmanti dichiarazioni del
Sindaco Raggi sull'emergenza
rifiuti della Capitale.

Discarica Magliano, 
Giannini (Lega):

“Raggi e Zingaretti ascoltino
sindaci del Parco di Veio

"Riuniti questa mattina a
Magliano Romano diversi
Sindaci dell’area nord di Roma,
interessati dalla possibile loca-
lizzazione di una discarica per
ospitare i rifiuti della Capitale,
che vive l’ennesima situazione
di emergenza. Da anni audizio-
ni, interrogazioni e mozioni tra-
sversali, a cui si aggiungono
sentenze del Tribunale ammini-
strativo regionale del Lazio cen-
surano l’operato dell’ammini-
strazione regionale del Lazio,
rimasta inerme dal 2014 rispetto
al procedimento di riclassifica-
zione della discarica da inerti a
rifiuti non pericolosi, per acco-
gliere quelli urbani". Lo afferma
Daniele Giannini, consigliere
regionale della Lega nel Lazio,
che aggiunge: "Cosa aspetta il
Presidente Zingaretti ad interve-

nire? Possiamo lasciare ancora
la cittadinanza appesa a proce-
dimenti amministrativi che fer-
mano lo sviluppo e la pianifica-
zione del territorio? Si vuole
forse consentire che ogni disca-
rica di inerti o cava dismessa
possa essere trasformata in una
discarica di rifiuti urbani in
deroga ai criteri di localizzazio-
ne? Cosa aspetta la Raggi ad
intervenire? Vuole lasciare
ancora Roma in emergenza
oppure mettere in campo un
piano credibile?". "Forse sarebbe
più opportuno alzare bandiera
bianca, scusarsi con i cittadini
per l’incapacità amministrativa
dimostrata e non abusare del
surplus di questi mesi per il rin-
novo del consiglio comunale di
Roma Capitale", conclude.

Le ripercussioni della crisi ambientale della Capitale sul litorale laziale
Rifiuti, Giannini (Lega): “Portarli
a Civitavecchia? Proposta irricevibile”
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Avviso pubblico per l’erogazione di “assegni di cura”
in favore di soggetti non autosufficienti
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Duplice omicidio domenica a
Trevignano Romano, sul lago di
Bracciano. Un uomo ha ucciso la
madre di 65 anni e la vicina di
casa di 76, poi è fuggito investen-
do un gruppo di ciclisti prima di
essere bloccato dai carabinieri.
Ignoti i motivi che avrebbero sca-
tenato la furia del 35enne, con
problemi di tossicodipendenza.
La donna era da sola in casa con
il figlio quando è stata uccisa
intorno all’una in via di Vigna
Rosa 11. Sarebbero state le urla
della donna, riferiscono alcuni
testimoni, ad attirare in casa la
vicina di casa, aggredita e uccisa
anche lei con un’arma impropria,

forse a bastonate. Il 35enne, sceso
da casa disarmato, a quanto rac-
contano alcuni vicini, avrebbe
poi bloccato una giovane donna
che si trovava nel comprensorio,
facendosi dare la sua auto e par-
tendo di corsa in direzione
Bracciano. Una corsa concitata
durante la quale – sempre a
quanto riferito da testimoni –
avrebbe travolto auto e ciclisti,
fortunatamente senza gravi con-
seguenze, per poi essere bloccato
dai Carabinieri della Compagnia
di Bracciano. L’uomo, sottoposto
a tso, è stato portato in ospedale,
dove ora si trova piantonato dai
militari.

Trevignano Romano: 
duplice omicidio, uccide 
a bastonate la madre e la vicina

Riunione preparatoria ieri in
Comune, in vista dell'ottava edi-
zione de “Il Volontariato
Promuove la Vita”, in programma
a fine mese. Il Sindaco Ernesto
Tedesco e il Consigliere Matteo
Iacomelli hanno accolto le nume-
rose associazioni del territorio che
hanno aderito al progetto dell'edi-
zione 2021 della kermesse, che si
svolgerà presso il Parco Martiri
delle Foibe (Uliveto) dal 25 al 27
giugno prossimi. Anche la consi-
gliera regionale Marietta Tidei ha
portato il suo saluto all'incontro,
sottolineando la sua vicinanza al
mondo del Terzo Settore, garan-
tendo a tutti il suo supporto per
tutte le attività. Il Timone APS
onlus Civitavecchia è il Capofila
del gruppo spontaneo per l'anno
2021: avrà il compito di curare

tutta la segreteria organizzativa. Il
consigliere Iacomelli si è messo a
disposizione per dare un contri-
buto allo svolgimento di tutte le

procedure. L'appuntamento per
tutti è sabato 26 giugno ore 18
all'Uliveto per l'inaugurazione
dell'evento. Le associazioni hanno

espresso grande soddisfazione,
avendo ricevuto elogi e grande
collaborazione dai rappresentanti
delle istituzioni. 

Associazioni: riunione preparatoria
per “Il volontariato promuove la vita”

Trentacinquenne tossicodipendente si dà alla fuga
e investe un gruppo di ciclisti. Fermato dai carabinieri

S. MARINELLA – “Abbiamo
approvato in giunta la delibera
che cancella i diritti di segreteria
per i certificati anagrafici on line”.
A dirlo è l’assessore ai Servizi
sociali Pierluigi D’Emilio che
annuncia la digitalizzazione dei
certificati anagrafici che sarà pos-
sibile ottenere anche da casa. “Ma
avete idea di quanto possa essere
felice? – dice D’Emilio – ci sono
voluti mesi. Alla fine ci siamo riusciti, l’innovazione prosegue spe-
dita. Che cosa vuol dire questo? Che adesso dopo aver cancellato
questi diritti di segreteria il cittadino potrà fare i certificati anagrafi-
ci direttamente da casa, comodamente seduto sul suo divano e non
pagare neanche un centesimo di diritti di segreteria. Immaginate
uno stato di famiglia? Prendi l’appuntamento, liberati da lavoro ed
impegni, vai in anagrafe, fai tutta la trafila, paga i diritti di segrete-
ria e prendi il tuo certificato. Insomma una mattinata persa per un
pezzo di carta. Adesso vai sul sito, ti fai il certificato, te lo stampi e il
tutto tranquillamente dal salotto di casa. Dovevamo fare questa
delibera per dare il via ai certificati on line che sono pronti da mesi.
Quindi dalla prossima settimana inizieremo a mettere on line i cer-
tificati. Pian piano, uno alla volta, anche perchè i dipendenti comu-
nali devono prendere confidenza con queste nuove procedure.
Come accaduto per gli appuntamenti on line è stato necessario un
momento di rodaggio”.

L’assessore D’Emilio: 
“I certificati
anagrafici si possono
ottenere da casa”

Il servizio partirà in settimana

“Il Circolo del PD di Santa
Marinella/Santa Severa espri-
me soddisfazione per l’azione
che l’Amministrazione
Comunale sta portando avanti
riguardo al Porticciolo turistico.
Sappiamo tutti, come l’iter di
recupero della vecchia darsena
sia solo all’inizio. Conosciamo
alla perfezione il modo di agire
che la Porto Romano ha mostra-
to in tutti questi anni: accordi
prima presi e poi negati, conti-
nui ricorsi al Tar e poi al
Consiglio di Stato, azioni che nel
complesso hanno avuto soltanto
lo scopo di allungare il periodo
del contenzioso di anni e di farla
franca sui propri doveri di
gestore. Nel frattempo la società
utilizzava la vecchia darsena a
sua totale discrezione, riscuo-
tendo i canoni senza rispettare i
patti, mentre le

Amministrazioni di centrode-
stra in carica attuavano azioni
debolissime o nulle per contra-
stare questa situazione e per
operare controlli sulla gestione.
Il PD di Santa Marinella/Santa
Severa rileva che ora la musica è
cambiata, e oltre che condivide-
re l’azione dell’attuale
Amministrazione, crede sia
necessario esprimere gratitudi-
ne verso tutti quelli che in questi
venticinque anni si sono sempre
battuti affinché il Porto, costrui-
to con i soldi della collettività,
fosse realmente a disposizione
di essa, e non divenisse proprie-

tà privata. Ci sembra giusto
ricordare inoltre le battaglie por-
tate avanti da consiglieri comu-
nali del centrosinistra, perse
davanti ai tribunali amministra-
tivi a causa delle pessime difese
da parte delle amministrazioni
comunali, alla sciatteria nel
seguire la vicenda da parte di
chi avrebbe dovuto difendere
gli interessi di tutti e invece
ignorava di farlo. Quelle batta-
glie perdute non sono passate
invano. La convenzione del
2015 (quella che sta inchiodando
la Porto Romano alle sue
responsabilità), redatta dalla

precedente Amministrazione,
insieme agli uffici e alla
Commissione specifica sul
Porto, l’eco di quelle battaglie, lo
sdegno di tanti utenti del porto
residenti a Santa Marinella e
costretti ad abbandonarlo per
l’esasperazione, tutto questo ha
contribuito a ciò che vediamo
ora: un’Amministrazione
Comunale che inizia l’iter per
riprendersi il porticciolo. Sarà
lunga, ma se la città tutta resterà
coesa in quest’obiettivo, credia-
mo che alla fine il risultato sarà
raggiunto”. Il Circolo PD di S.
Marinella/S. Severa

Il PD di S. Marinella impegnato
a far riavere il porto ai cittadini
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Si è concluso con un prestigioso
successo per le atlete del nostro
territorio il Campionato Italiano
per Società 2021 di Bach Volley
Fipav in programma a Bibione, ini-
ziato ufficialmente il 24 gennaio
scorso. Il torneo ha attraversato tre
stagioni durante le quali si sono
disputate le gare che hanno coin-
volto società sportive di tutta la
penisola. Inverno-primavera-esta-
te, cinque mesi di scontri diretti ed
appassionati tra Club per la sele-
zione dei team che sarebbero poi
arrivati alle finali per l’assegnazio-
ne dei titoli nazionali per categorie
in Veneto. Le atlete romane del
litorale ceretano Sabrina Sava e
Sabrina Morici, entrambe portaco-
lori della Sicania Volley di
Cerenova e della Beach Volley
Camp di Casalotti, dopo aver con-
quistato il podio sei volte sulle otto
tappe in calendario si sono assicu-
rate il pass per rappresentare i
colori di Roma e del Lazio in
Veneto. A Bibione domenica scor-
sa si sono laureate Vice-
Campionesse d’Italia, categoria
Master 35, dopo aver giocato una
finalissima al cardiopalma contro
le perugine Stefania Cuccagna e
Giada Vergoni della Pol. Iacact
Sport4nonprofit (Umbria).
“Felicissime, subito dopo aver
alzato al cielo la coppa assegnata
alle vice campionesse nazionali
Master 35, hanno dichiarato:
“Siamo arrivate a Bibione consape-
voli di aver già fatto tanto e con
questa spinta vincente abbiamo
prima conquistato e poi affrontato
la finalissima. Al termine della
gara ci siamo classificate nella
piazza d’onore mancando il titolo,
come dire, solo per un granello di
sabbia. Siamo soddisfatte di ripor-
tare a casa un risultato importante
per i colori del Lazio, della
Capitale, del nostro territorio e per
la stessa Fipav Roma che ha iscrit-
to questa prestigiosa piazza d’ono-
re nel diario dei titoli Beach vinti
sul campo, pardon sulla sabbia”.
La manifestazione ha dato la pos-
sibilità ai sodalizi di gareggiare
con i propri atleti in una competi-
zione che ha fatto registrare nume-
ri positivi, regalando a questa
disciplina segnali molto incorag-
gianti. Le finali, evento clou che
hanno segnato i titoli di coda di
questo importante appuntamento
della stagione estiva del beach vol-
ley, hanno registrato un grande
successo. Tra sabato e domenica
scorsa, sono state disputate 800
partite su 48 campi messi a dispo-
sizione sull’arenile antistante il
“Villaggio Turistico
Internazionale” della splendida
località balneare veneta. Grande è
stato il lavoro dei 10 supervisor
messi a disposizione per questa
manifestazione, e dei 56 arbitri
impegnati sui campi. L’evento di
quest’oggi ha assegnato il titolo di
Società Campione d’Italia di beach
volley femminile e maschile e i

titoli di Società Campione d’Italia
delle singole categorie. E’ in questa
cornice che la coppia delle atlete
provenienti dal litorale ceretano
Sabrina Sava e Sabrina Morici si
sono imposte salendo sul podio di
vice campionesse d’Italia nella
categoria Master 35.

Le Società Campioni d’Italia:
Femminile: 1° posto ASD Beach
Volley Training (Torino); 2°posto I
Follow Beach Volley (Milano);
3°posto A.S.D. Beach Volley
League (Modena). Maschile: 1°
posto ASD Beach Volley Training
(Torino); 2°posto ASD Beach
Volley Camp (Roma); 3°posto I
Follow Beach Volley (Milano).

Le società vincitrici
delle singole categorie

Gold femminile: 1°posto Beach
Volley League (Sara Leoni-
Michela Culiani); 2°posto Beach
Volley Training (Silvia Aime-
Serena Cimmino); 3°posto Beach
Volley Padova (Greta Cavestro-
Anna Dalla Vecchia). Gold
maschile: 1°posto Beach Volley
Modena (Sergio Seregni-Riccardo
Giumelli); 2°posto Noway Rovigo
(Marco Raisa-Michele Luisetto);
3°posto Palabeach Village
Spotorno (Nicolò Siccardi-Marco
Tascone). Silver femminile:
1°posto Beach Volley Training
(Martina Biancini-Lia Raimondo);
2°posto I Follow Beach Volley
(Francesca Lugano-Giulia
Franchini); 3°posto Beach Volley
Training (Samantha Guglielmo-
Federica Pizzato). Silver maschile:
1°posto CUS Torino (Emanuele
Bosio-Luca Brunet); 2°posto Beach
Volley Padova (Francesco
Galtarossa-Marco Milani) ; 3°posto
S.S.V. Brunick (Peter Seeber-
Markus Groeber). Under 20 fem-
minile: 1°posto Atletico Beach
Volley (Elisa Lacalamita-Rebecca
Beretta); 2°posto Beach Volley
Training (Giorgia Cazzulo-
Roberta Marchelli); 3°posto S.S.V.

Bruneck (Eva Seeber-Lea
Weithaler). Under 20 maschile:
1°posto Master Ball Academy
(Sebastiano Litrico-Andrea
Cassaniti), 2°posto S.S.V. Bruneck
(Isaak Seeber-Simon Schieder);
3°posto CUS Torino (Dario Paglia-

Ivan Prazzoli). Under 18 femmini-
le: 1°posto Beach Volley Training
(Greta Piccini-Vittoria Quagliotti);
2°posto S.S.V. Bruneck (Jasmin
Lestani-Julia Mairhofer; 3°posto
S.S.V. Bruneck (Laura Cioffi-Lea
Burgmann). Under 18 maschile:

1°posto Beach Volley Padova
(Mattia Cesaro-Alessio Pagliaro);
2°posto Orbite Volley (Francesco
Zuccherato-Nicola Fucksia);
3°posto Orbite Volley (Walter
Fabri-Mattia Mazzotti). Under 16
femminile: 1°posto S.S.V. Bruneck
(Sarah Riva-Franziska
Schifferegger); 2°posto S.S.V.
Bruneck (Andrea Binanzer-Emma
Griessmair); 3°posto S.S.V.
Bruneck (Claudia Hopfgartner-
Lisa Fumanelli). Under 16 maschi-
le: 1°posto Volley Team Jesolo
(Davide Zanatta-Tommaso Buosi);

2°posto S.S.V. Bruneck (Alex
Natoli-Laurin Zoeschg); 3° posto
Volley Team Jesolo (Devid Lipa-
Alessandro Moro). Under 14 fem-
minile: 1°posto S.S.V.Bruneck
(Juliane Stolzlechner-Noemi
Aversa); 2°posto S.S.V. Bruneck
(Leni Messner-Mara Fumanelli);
3°posto S.S.V. Bruneck (Laura
Neumann Stoll-Amelie Golser).
Under 14 maschile: 1°posto S.S.V.
Bruneck (Michael Stolzlechner-
Simon Winkler); 2°posto Volley
Team Jesolo (Filippo Cibin-
Leonardo Davanzo); 3°posto
S.S.V. Bruneck (Diego Belardi-
Johannes-Gantioler). Master 35
femminile: 1°posto Pol.Iacact
Sport4nonprofit (Stefania
Cuccagna-Giada Vergoni); 2°posto
Beach Volley Camp (Sabrina Sava-
Sabrina Morici); 3°posto Beach
Volley Padova (Elena Scapin-
Marta Visentin). Master 40
maschile: 1°posto Paradise Beach
City (Michele De Carolis-Paolino
Da Silva Emerson); 2°posto
Powerbeach (Enrico Triossi-Demis
Raschia); 3°posto Powerbeach
(Stefano Ricci-Alberto Acquisti).
Master 50 maschile: 1°posto Beach
Volley League (Luca Ruini-
Marcello Dall’Occo); 2°posto
Beach Volley Training (Ezio Goia-
Giorgio Barbini; 3°posto Atletico
Beach Volley (Gianluca Sinigaglia-
Francesco Bertolinelli).

Beach Volley: assegnati a Bibione i titoli nazionali del Campionato Italiano per Società- Fipav

Sabrina Sava e Sabrina Morici
sono Vice Campionesse d’Italia
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Un rinnovato primo posto quel-
lo meritatamente conquistato
anche quest’anno dalle “ragaz-
ze” del Synchro Latin Over 35
della scuola di ballo Fashion
Dance di Ladispoli alla
Competizione Nazionale
“Spring Dance - Trofeo
Stardust”. Profonda è la soddi-
sfazione per tanto piacevole
impegno e incontenibile passio-
ne. Dopo mesi di lunga attesa
per tutti gli appassionati, final-
mente il 23 maggio 2021 al Pala
Cavicchi di Roma, ha preso
luogo la grande competizione di
ballo che si è conclusa domenica
scorsa 6 giugno a Pomezia con
la vittoria, appunto, delle balle-
rine della Fashion Dance di
Ladispoli. “Siamo donne che
spaziano dai 35 ai 50 anni, quin-
di “ragazze” perché per noi in
sala il tempo non esiste davvero
più”. Così si racconta il gruppo.
“Ogni giorno nella sala da ballo
- proseguono - andiamo a stu-
diare, migliorare e crescere e la
magia accade ogni volta, grazie
alla grande esperienza, creativi-
tà coreografica e spinta motiva-
zionale dei nostri maestri Alex e
Roberto. Ballando insieme
impariamo a confrontarci, accet-
tare le diversità di esperienze e

carattere, a restare umili, a met-
terci al servizio della squadra
per aiutare ad accettare di essere
aiutate; cose che possono sem-
brare scontate per noi “adulti”,
che dovremmo avere già appre-
so, ma che in realtà non lo sono
così tanto e davvero non si fini-
sce mai di imparare. Per questo,
le nostre vittorie non sono sol-
tanto quelle che ci portano sul
podio delle combattute ed emo-

zionanti competizioni, ma
anche quelle che vengono da
vite piene di impegni, difficoltà
ed esperienze dure che segnano
il viso e non solo, che si trasfor-
mano grazie alla magia del
ballo, delle musica e delle gior-
nate passate insieme a ridere
(ma anche piangere), cantare a
squarciagola provando costumi,
trucco e pettinature per le famo-
se “gare”. 

Ecco, siamo noi le ragazze del
Synchro, anche un po’ incom-
prese da chi non sente quel
fuoco dentro che ti fa muovere il
piedino e poi vibrare tutto il
corpo ad ogni nota musicale.
Ma non importa, ci piace rap-
presentare quella parte di
mondo adulto che ancora
sogna, balla e “vince”, in ogni
senso”. E allora andiamo a
conoscerle queste allieve: Chiara

Capodimonti, Daniela Morani,
Alessandra Zama, Natalia
Intragna, Alessandra Di
Giuseppe, Luana Turriani,

Serenella Papi. Congratulazioni!
E doverosi sono i complimenti
anche per i maestri: Roberto
Montesanti e Alex Casu.

laVoce martedì 8 giugno 2021 Sport • 17

Grande risultato per l’ASD Ginnastica
Alitema ritmica. Bronzo per la squadra
5 palle all'esordio in un campionato
così prestigioso, che ha regalato il pass
per la fase nazionale che si terrà a
Folgaria (TN) il 4 luglio.  Le ragazze
sono scese in pedana con carattere,
grinta e determinazione ed hanno por-
tato a casa un’ottima prova conquistan-
do un bellissimo punteggio di 17.500,
aumentando di ben 4 punti il totale
ottenuto in prima prova. Nonostante il

cambio improvviso di formazione dalla
1a alla 2a gara - sicuramente non facile
e scontato per ginnaste alla prima espe-
rienza d’insieme - le nostre Sofia
Recchia, Sara Ursitti, Ginevra
Sparacino, Ilaria Lena, Rebecca
Belleggia, Sofia De luca hanno dimo-
strato grande forza di volontà e di
maturità e sono riuscite a portare a casa
un risultato storico per la nostra giova-
ne società, solo al 3° anno di vita. “Non
ci resta che tornare al lavoro ancora più
cariche e motivate per preparare al
meglio il campionato nazionale, che ci
vedrà protagoniste tra le migliori socie-
tà d'Italia - hanno commentato lo staff
tecnico" 

Alitema festeggia, arriva il bronzo

Ottimo piazzamento per la squadra romana che approda
alle finali nazionali di ginnastica ritmica a Folgaria

Synchro Latin Over 35: la Fashion Dance di Ladispoli
si aggiudica lo “Spring Dance - Trofeo Stardust” 2021

Grande soddisfazione per le allieve dei mastri Roberto Montesanti e Alex Casu

Si moltiplicano sul territorio le iniziative in ricordo di Marco Vannini,
il giovane cerveterano ucciso da un colpo di pistola la notte del 17
maggio 2015 nella casa dei genitori della fidanzata, Martina Ciontoli
a Ladispoli. Il torneo si svolgerà presso il centro sportivo Morazzoli
sulla via Aurelia e si terrà il prossimo 18 giugno. Tutto l’incasso, come
fanno sapere dal centro, sarà devoluto in beneficienza.

Cerveteri, torneo 
di padel in ricordo
di Marco Vannini
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Massimo Rendina (1920-
2015) ha dedicato la sua vita
a svolgere contemporanea-
mente due professioni: quel-
la di partigiano e quella di
giornalista da lui interpretate
come un unicum indissolubi-
le a difesa di ogni forma di
libertà nella democrazia.
La giornalista televisiva
Silvia Resta ha avuto la fortu-
na di incontrarlo e di poterlo
intervistare, in una ventina di
incontri, nel corso degli ulti-
mi quattro anni della sua vita
e raccogliere in prima perso-
na, registrandoli con l’iPad, i
suoi ricordi e le sue riflessio-
ni sulle responsabilità del-
l’essere allo stesso tempo
partigiano e giornalista. Dai
suoi incontri e dalle lunghe
risposte alle sue domande è
nato il libro “Il giornalista
partigiano. Conversazioni
sul giornalismo con Massimo
Rendina” (All Araund,
Collana Giornalisti nella
Storia diretta da Giancarlo
Tartaglia, pag. 155, Euro
15,00), pubblicato dopo la
sua morte, nel rispetto della
volontà espressa da Rendina.
La narrazione di Silvia Resta
affronta i temi del giornali-

smo, della comunicazione e
dei confini della libertà tra-
sformando, togliendo dalla
trascrizione le domande, la
formula originaria dell’inter-
vista in una “autobiografia”
che ripercorre quasi un seco-
lo di storia sulla funzione del
giornalismo che Rendina
definisce “ingrediente della
democrazia, mestiere bellis-
simo che si può fare solo nel-
l’interesse dei cittadini”. 
Entrato nella Resistenza a 23
anni, dopo l’8 settembre del
1943 - dopo aver lavorato
come cronista in un giornale
fascista, essere stato arruola-
to col grado di sottotenente
nei Bersaglieri e finito nelle
trincee in Russia, da dove era
tornato “indignato contro il
fascismo perché aveva man-
dato i miei soldati a morire
allo sbaraglio, senza armi,
senza munizioni, senza nien-
te” e aver rifiutato il passag-
gio nell’esercito della
Repubblica Sociale Italiana -
divenne ben presto, col nome
di “Max il giornalista”, Capo
di stato maggiore della prima
divisione Garibaldi. Per chi
combatteva nella Resistenza
oltre all’obiettivo di sconfig-

gere il nemico veniva perse-
guito quello di costruire nel
Paese un nuovo sistema di
società consapevole e porta-
trice dei valori di libertà e di
giustizia che, per il raggiun-
gimento dei suoi fini, aveva
bisogno di  un giornalismo
finalmente indipendente. 
Conseguentemente fin dal
giorno stesso della
Liberazione, Massimo
Rendina si è prodigato per
far tornare nelle edicole i
giornali di partito clandestini
e alla rifondazione a Torino,
insieme a Giovanni
Giovannini, dell’Ordine dei
Giornalisti Alta Italia e
dell’Ordine dei Giornalisti
piemontesi.
Finita la guerra, Rendina
torna a fare il “giornalista”
ma sempre da partigiano.
Dopo varie esperienze, nel
1950 entra in Rai, al terzo
programma radiofonico,
come inviato. Esperienza
importantissima per lui per-
ché, ricorda, “capivi che
come giornalista avevi un
ruolo sociale importantissi-
mo, di comunicazione e di
contatto con il pubblico. Ho
sempre pensato che il pubbli-

co, l’ascoltatore, i cittadini
fossero i miei riferimenti,
molto più che l’editore di
turno” e nel 1954 viene nomi-
nato direttore del primo tele-
giornale televisivo. Dopo due
anni, per aver rifiutato di
mandare in onda un servizio
su Rachele Mussolini, vedo-
va del duce, che distribuiva
doni in occasione della
Befana, venne licenziato.
Riassunto alla Rai, ne diven-
ne prima direttore delle rela-
zioni con l’estero e poi ammi-
nistratore delegato dell’ERI.
Lasciata la Rai per raggiunti
limiti di età, si è dedicato
all’insegnamento di “Teoria e
tecnica della comunicazione
alla II Università di Roma e,
come membro del Comitato
scientifico dell’Istituto Luigi
Sturzo, a ricerche storiche
sulla Resistenza.
Con al collo il fazzoletto
rosso distintivo della sua bri-
gata, Massimo Rendina è
sempre stato in prima linea
nelle piazze e presso le
Istituzioni nelle battaglie per
la libertà e la democrazia
come partigiano Vice
Presidente nazionale
del’ANPI e per la libertà e

l’indipendenza dell’informa-
zione dalla politica e dai
gruppi di potere come gior-
nalista. Grazie al libro di
Silvia Resta, che di fatto ha
pubblicato il testo del suo
testamento, Massimo
Rendina ha lasciato in eredità

a chi vuole essere giornalista
il compito di aiutare con il
suo lavoro “la partecipazione
democratica dei cittadini alla
vita politica del Paese e ren-
derli protagonisti della Cosa
Pubblica”.

Vittorio Esposito 

Edito da All Araund per la Collana Giornalisti nella Storia arriva in libreria l’ultimo libro di Silva Resta

Massimo Rendina interprete 
dei più alti valori della Libertà

Oggi, martedì 8 giugno, alle ore
11, in diretta sul canale YouTube
di “FIABA Onlus”, sarà trasmessa
la cerimonia di premiazione della
IX edizione del concorso naziona-
le “I futuri geometri progettano
l’accessibilità”. Protagonisti sono
stati i giovani di 45 istituti tecnici,
settore Tecnologico, indirizzo
Costruzione Ambiente e
Territorio che, nell’intento di
migliorarne la fruibilità, hanno
individuato un’area della loro
città e ne hanno curato gli inter-
venti di abbattimento delle barrie-
re architettoniche o di riqualifica-
zione urbana. Come da regola-
mento, la progettazione dei lavori
doveva rispettare la normativa
vigente in materia di accessibilità
e seguire le prassi di riferimento
UNI/PdR 24:2016 in materia di
“Abbattimento delle barriere
architettoniche - Linee guida per
la riprogettazione del costruito in
ottica di universal design”. Gli
elaborati del concorso così conce-
piti sono ora interventi finanziabi-
li con il PNRR e con il Superbonus
110% e che - come per le passate
occasioni - verranno puntualmen-
te messi a disposizione delle varie
amministrazioni locali interessa-
te. La Commissione, composta da
esperti e rappresentanti dei sog-
getti promotori, ha esaminato gli

elaborati pervenuti e selezionato i
primi, i secondi e i terzi classifica-
ti per ogni categoria, osservando
criteri come l’analisi del contesto
e criticità, la funzionalità e univer-
salità della soluzione adottata,
l’originalità e le tecnologie, la
qualità architettonica e degli ela-
borati.
Vincitori dell’edizione 2020-2021
del Concorso saranno proclamati
per la categoria Edifici Pubblici e
Scolastici: 1° I.I.S. Scientifico e
Tecnico di Orvieto - sez. Tecnico
Economico e Tecnologico “L.
Maitani” con il progetto di riqua-
lificazione e verifica dell’accessi-

bilità nell'area ex ITG di Orvieto;
2° ITET “Bramante-Genga” di
Pesaro con il progetto di riqualifi-
cazione dei spazi esterni al loro
istituto e 3° ex-aequo IIS “Sella-
Aalto” di Torino con il progetto
La scuola si apre e diventa acces-
sibile per la riqualificazione del
cortile del loro istituto e I.I.S.
“ATESTINO” di Este con il pro-
getto Abbattiamo le distanze per
l'accessibilità dell’edificio sede
dell'istituto.
Per la categoria Spazi Urbani: 1°
IIS “Bianchi-Virginio” di Cuneo
con il progetto Fioritura Urbana -
Il giardino della Memoria con la

riqualificazione di Piazza ex
Mercato delle Uve di Cuneo; 2°
IIS “8 Marzo - K. Lorenz” di
Mirano con il progetto per l'acces-
sibilità di Parco Rabin di Mirano e
3° IIS “B. Radice” di Bronte con il
progetto Un salto nel tempo senza
barriere per l'intervento su Piazza
Cappuccini a Bronte, piazza pro-
spiciente l'omonimo convento dei
padri cappuccini.
Per la categoria Strutture per il
tempo libero: 1° ITS “IN MEMO-
RIA DEI MORTI PER LA
PATRIA” di Chiavari con il pro-
getto NaturalMente per la realiz-
zazione di una struttura ricettiva

con albergo, ristorante e camping;
2° IIS “M. Bianchi” di Monza con
un intervento di opere pubbliche
per edificio polifunzionale, campi
sportivi e parco giochi e 3° ex-
aequo ITS “G.G. MARINONI” di
Udine con il progetto Percorsi
Futur(abili) per il complesso spor-
tivo, situato in via Fornasate, vici-
no alla zona industriale di
Polvaries e ITCS “Erasmo da
Rotterdam” di Bollate con il pro-
getto Complesso sportivo 2021
per la realizzazione di una strut-
tura sportiva a Senago.
Il Premio speciale Kone è stato
conferito agli studenti dell’ITCG
“G. Antinori” di Camerino con il
progetto Ricostruiamo il futuro
dell'accessibilità con la riqualifica-
zione del parco della Rocca
Borgesca di Camerino.
Il concorso è stato promosso da
FIABA Onlus e dal Consiglio
Nazionale Geometri e Geometri
Laureati, in collaborazione con il
Ministero dell’Istruzione, con il
patrocinio del Ministero della
Cultura, del Ministero del Lavoro
e delle Politiche Sociali, della
Cassa Geometri, dell’UNI - Ente
Italiano di Normazione e con il
sostegno di GEOWEB SpA e
KONE. Partner tecnico Vittorio
Martini 1866.

Giorgia Rossi

Oggi la premiazione online dei vincitori della IX edizione del concorso nazionale

“I futuri geometri progettano l’accessibilità”



Il mondo di Banksy è a Roma.
All’interno della splendida e sug-
gestiva cornice del Chiostro del
Bramante, in via della Pace 5, è in
corso fino al prossimo gennaio
2022, la mostra “ALL ABOUT
BANKSY” dedicata al celebre
writer inglese considerato uno
dei maggiori esponenti della stre-
et art e per questo inserito da
ArtReview nella classifica delle
cento personalità più significati-
ve nel mondo dell’arte. In un
ampio spazio, allestito su due
piani, sono in esposizione oltre 90
sue opere provenienti da colle-
zioni private su tela e carta.
L’ennesima conferma della
genialità di questo anonimo arti-
sta, nato, si presume, a Bristol nei
primi anni ’70 che negli anni si è
fatto conoscere ed apprezzare
dipingendo i muri di mezzo
mondo. Attraverso diverse tecni-
che illustrative si possono ammi-

rare originali creazioni a partire
dalla famosa “Girl with balloon”
apparsa per la prima volta nel
2002 e poi utilizzata per la cam-
pagna “Stand with Siria” in aiuto
al popolo siriano vittima della
brutale guerra a tutti nota. Una
vetrina ricca e varia che permette
al visitatore di conoscere l’anima
di Banksy in tutte le sue sfaccetta-
ture, dall’ironia alla provocazio-
ne per poi arrivare alla gratitudi-
ne come racconta nella sua ulti-
ma opera “Game Changer” che
raffigura un bambino che, messi
da parte i famosi supereroi, pre-
ferisce giocare con un nuovo gio-

cattolo, un’infermiera con il
grembiule della croce rossa, la
mascherina sul volto ed un man-
tello alla Superman. Questa
significativa creazione è stata
donata dall’artista all’ospedale di
Southampton come ringrazia-
mento per il sacrificio del perso-
nale sanitario in questo dramma-
tico tempo di pandemia. Con
l’ascolto di un’audioguida trami-
te un’applicazione scaricata dal
proprio smartphone, ogni visita-
tore ha la possibilità di ascoltare
la spiegazione dettagliata di ogni
immagine. Nella sala video la
proiezione continua di un docu-

film su gran parte del lavoro rea-
lizzato dall’artista in tutti questi
anni. Ma Banksy è anche provo-
cazione e condanna e l’opera
“Morons” è una tra le più
aspre e rappresentative. Una
dura critica nei confronti
del mercato dell’arte con
l’immagine di alcuni
collezionisti riuniti intor-
no al banditore da Christie’s, la
più grande casa d’aste al mondo,
nel marzo 1987 per aggiudicarsi
la natura morta di Van Gogh,rap-
presentata dal vaso con quindici
girasoli, al prezzo di ventidue
milioni e mezzo di sterline. Forti

e chiare le parole all’interno della
cornice: “I can’t believe you

morons actually buy this shit”,
tradotta letteralmente “Non
posso credere che voi idioti com-
prate davvero questa merda.”

Banksy è tutto di tutto. E’
una voce potente contro la
guerra, la corruzione, gli
abusi minorili, gli attacchi
omofobi, razzisti, i proble-
mi dell’immigrazione, la
distruzione dell’ambiente
ma è anche riconoscenza

verso gli eroi del nostro
tempo e sana ironia verso

bersagli a lui molto vicini come
la famiglia reale inglese di cui ha
dipinto numerosi ritratti a comin-
ciare dalla simpatica scimmia con
la corona sulla testa.

Gabriele Lamonica
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Al Chiostro del Bramante esposte le opere dell’artista




